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В ЗВЕНЕ
О ПЛЕНУМЕ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

29 июля 1988 года состоялся очередной Пленум 
Центрального Комитета КПСС.

Пленум рассмотрел вопрос «О практической рабо
те по реализации решений XIX Всесоюзной партий
ной конференции». С докладом по этому вопросу 
выступил Генеральный секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев.

Участникам Пленума была предоставлена возмож
ность предварительно ознакомиться с проектами до 
кументов, подготовленными Политбюро ЦК КПСС, 
исходя из установок XIX партийной конференции.

В прениях по докладу выступили: тт. В. В. Щербиц- 
кий — первый секретарь ЦК Компартии Украины, 
В. П. Демиденко — первый секретарь Кустанайского 
обкома Компартии Казахстана, Е. Д. Похитайло — 
первый секретарь Омского обкома КПСС, И. С. Бол
дырев — первый секретарь Ставропольского крайко
ма КПСС, Н. Ф. Васильев — министр мелиорации и 
водного хозяйства СССР, В. М. Кавун — первый сек
ретарь Житомирского обкома Компартии Украины, 
Ю. Ф. Соловьев — первый секретарь Ленинградско
го обкома КПСС, К. 3. Терех — министр торговли 
СССР, А. А. Хомяков — первый секретарь Саратов
ского обкома КПСС, В. Н. Плетнева. — ткачиха Кост-

ромского льнокомбината 
Пуго — первый секретарь

имени В. И. Ленина, Б. К.
ВСЕГО ДВОЕ

ЦК Компартии Латвии,
А. Ф. Пономарев — первый секретарь Белгородско 
го обкома КПСС, А. С. Сысцов — министр авиацион-
ной промышленности СССР, Н. Ф. Татарчук пер-
вый секретарь Калининского обкома КПСС, Е. Е. Со 
колов — первый секретарь ЦК Компартии Белорус
сии, Г. В. Колбин — первый секретарь ЦК Компартии
Казахстана, В. А. Быков — министр медицинской 
микробиологической промышленности СССР.

и

С заключительным словом на Пленуме выступил 
Генеральный секретарь ЦК КПСС М. С. Горбачев.

Пленум принял по обсуждавшемуся вопросу поста 
новление, которое будет опубликовано в печати.

Пленум принял также постановления «Об отчетах 
и выборах в партийных организациях» и «Об основ
ных направлениях перестройки партийного аппарата», 
которые будут опубликованы в печати.

Пленум принял предложение Политбюро ЦК об 
образовании комиссии ЦК КПСС под председательст
вом Генерального секретаря ЦК КПСС М. С. Горба
чева для подготовки предложений по реализации ре
шений XIX Всесоюзной партийной конференции.

На этом Пленум ЦК КПСС закончил свою работу.

соревнование
ВНЕ ПЛАНА И ДОСРОЧНО

Изготовить в честь 70 летия ВЛКСМ два внеплановых 
вентилятора ВЦ-11 — таковы обязательства молодых ра
бочих Артемовского машиностроительного завода, приня
тые на майском партийно-комсомольском собрании. 
И вот изделия прошли стендовые испытания и отправле
ны на Миллеровский маслоделательный комбинат, где 
продемонстрировали неплохие эксплуатационные качества.

В изготовлений внеплановых вентиляторов принимали 
участие десятки рабочих и специалистов. А старший ма
стер заготовительного участка В. Углитский по сути вел 
все основные работы. Ему помогали М. Галямшин, 
Н. Ульянов, В. Дудин, сборку вела бригада П. Кульби- 
на.

Заметим, что стоят вентиляторы 3720 рублей. 
Артемовский.

В ИДЕАЛЕ — ЧЕТКИЙ РИТМ

Опубликованы данные Управления статистики Свердлов
ской области об итогах выполнения Государственного плана 
экономического и социального развития Свердловской обла
сти за шесть месяцев 1988 года. Цель первой из цикла публи
кации, которая печатается сегодня, —> рассказать о темпах 
роста производства и повышения жизненного уровня населе
ния области, о проблемах, что преодолеваются в ходе пере
стройки хозяйственного механизма.

экономическое обозрение

город селу

В прошлом ГОД)» совхоз 
«Косулинский» не выполнил 
план по продаже картофеля 
государству: подвели дождли
вая погода и плохая организа
ция труда. Нынче 130 гекта
ров земпи под картофель 
взяло арендное звено Леони
да Михайловича Казадаева. В 
звене управляются вдвоем: 
сам звеньевой и помощник 
Николай Верхотурцев. Запла
нировано снять с гектара в 
среднем по 130 центнеров вто
рого хлеба. Обязательства — 
выше на 20 центнеров.

Конечно, работать механи
заторам приходится от зари 
до зари. Сами сажали, рых
лили землю, окучивали ботву, 
готовили технику. На сорока 
гектарах С ранним картофе
лем хотели приступить к убор
ке. Но из-за жаркой сухой по- 
погоды картофель к сроку не 
вызрел. • Сейчас земледельцы 
готовят картофелекопалки.

По предварительным расче
там экономистов оба члена 
звена должны по окончании 
уборки сверх зарплаты полу
чить по полторы тысячи руб
лей каждый. Есть стимул у 
арендного подряда!

Т. МИШИНА.
Белоярский район.

Если смотреть с высоты птичьего полета на работу манев
ровой механизированной горим, то зрелище захватывающее и 
красивое. Вагоны и платформы, рефрижераторы и цистерны ве
ером разбегаются по путям - дорожкам будущих маршрутов. А 
обеспечиваю.т ритмичную и безопасную работу работники ди
станции сигнализации и связи. На станции Серов в числе луч
ших называют комсомольско - молодежный коллектив механи
зированной горки В. Дубровинского. Достаточно сказать, что 
производительность труда молодые железнодорожники увели
чили за полугодие на 143 процента и записали на лицевой 
счет экономии более трех тысяч рублей.

В предверии своего профессионального праздника с высокими 
Производственными показателями трудится КМК цеха эксплуа
тации тепловозов И. ХазиахМетова. С начала года локомотив
щики перевезли более 300 тысяч тонн народнохозяйственных 
грузов и сэкономили около 43 тонн дизтоплива.

Серов.

программа «Жилье»
ПЕРВЫЕ КУБОМЕТРЫ

МЖК — ключ к решению 
жилищной проблемы молоде
жи. На Северском трубном 
заводе решили проблему его 
снабжения . нетрадиционно. 
Ребята предложили свои ус
луги Полевскому заводу 
ЖБИ в обмен на стройма
териалы. И вот уже сфор
мирован второй специальный 
отряд молодежного жилищ
ного комплекса, который воз
главил Григорий Канин.

— Ребята будут работать 
в третью смену и выполнять 
заказы по номенклатуре и 
спецификациям, которые не
обходимы для строительства

заводских домов в микро
районе Зеленый Бор, — по
яснил заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ Александр 
Гончаров.

Будущие жильцы МЖК 
прошли двухнедельную под
готовку, сдали экзамены и 
начали самостоятельно изго
тавливать сборный железо
бетон. Ребята уже выдали 
более 300 кубометров стено
вых блоков.

А первый отряд в это вре
мя занят на строительстве 
нового цеха железобетонных 
изделий.

Полевской.

ЗАЯВКИ НА УЧЕБУ

«УВЕРЕН, СПРАВЯТСЯ!»

16 августа научно-практиче
ский центр* (НПЦ) молодежно
го жилого комплекса «Ком
сомольский» проводит трех
дневную учебу. На нее при
глашаются руководители идео
логических отделов оргкоми

тетов и штабов МЖК, комисса
ры комсомольско-молодежных 
строительных отрядов и шта
бов строек.

Заявки подавать до 10 ав
густа в НПЦ МЖК «Комсо

Секретаря комитета комсомола треста «Уралтяжтруб- 
строй» Леонида Ольшанского сейчас в кабинете застать 
трудно — горячая пора. Только что вернулся он из сов
хоза «Новоуткинский», где уже почти месяц на сенокосе

ПРОЦЕНТЫ
И ДЕФИЦИТЫ

работает 
Ездил 
прелести 
ков.
- Да

Комсомольске молодежная бригада предприятия.
с ночевой на деле, не на словах ощутил все

и неудобства полупоходной жизни заготовщи-

что там говорить, не до комфорта ребятам. Жи-
вут в палатках. Ну и с питанием не ясе еще можем ут
рясти, с сахаром вот неувязки. С бытовыми проблемами 
будем разбираться. Главное - не упустить время и заго-

ИЗ ПОЧТЫ
ВОПРОС 
ОСТАЕТСЯ 
ОТКРЫТЫМ
Свердловчанка Л. И. Мине

ева постоянная читательница 
«НС». В подборке НБИ от 2 
февраля 1988 года Лидия Ива
новна прочитала сообщение об 
изобретенном Ириной .Данило
вой приспособлении дл’я штоп
ки одежды и вышивания. «А 
что дальше? Где и когда мож
но заказать или купить такое 
приспособление? И вообще, 
есть ли у него жизнь?» — 
спрашивает Л. И. Минеева.

К сожалению, ничего утеши
тельного Лидии Ивановне и 
другим рукодельницам мы со
общить не можем. Как ответи
ла нам заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ Серовского 
механического завода Наталья 
Загвоздкина, где мак раз и бы
ло сделано изобретение, после 
выставки НТТМ директор заво
да Б. Д. Безгин отдал приказ 
отделу главного конструктора 
рассмотреть изобретение Ири
ны Даниловой, чтобы в после
дующем предложить его к вне
дрению. Но, по словам главного 
конструктора В. М. Свистуно
ва, документы на изобретение 
отделу не передали. Главный 
инженер завода Ж. Н. Шукли- 
цов пояснил, что в ближайшее 
время вопрос будет рассмот
рен.

Так что судьба изобрете
ния И. Даниловой пока не оп
ределена.

Дежурный по новостям 
О. ЕРМОЛАЕВ.

мольский» по телефону 
44-63-77 или сектор МЖК об
кома ВЛКСМ —51-25-62.

Принимаются также заявки 
на проведение выездных де
сантов по проблемам моло
дежных комплексов в МЖК 
области.

Сама по себе цифра, как 
известно, суха. И еще, пожа
луй, отвлеченна. Смотришь 
статистический отчет о рабо
те агропромышленного комп
лекса области за первые 
шесть месяцев нынешнего го
да и думаешь: ну какое мне 
дело, что у нас произведено 
36200 тонн колбасных изде
лий, а масла 2200 тонн, если 
больше, чем положено на та
лоны, я все равно не получу. 
Объективными данными, будь 
они хоть трижды радостны, 
сыт, как говорится, не будешь. 
Вот когда прилавки начнут 
ломиться от изобилия, тогда 
я скажу: «Да, поработали 
славно».

И все же любопытно взгля
нуть, совпадают ли мои 
субъективные впечатления от 
наших магазинов с тем, на 
чем настаивает ее величество 
Цифра. От отсутствия чего 
мы не страдали? Молока хва
тало? Пожалуй. Оказывает
ся, и статотчет подтвержда
ет: да, в первом полугодии 
хозяйства области получили 
этой продукции на два про
цента больше, чем за тот 
же период прошлого года. 
Если вспомнить весеннюю 
бескормицу в очень многих 
колхозах и совхозах, то как 
не воскликнуть: «Ведь мо
жем!». Напряжем силы, сорга
низуемся и, получается, мо
жем. Больше 8 тысяч тонн 
дополнительного молока с 
неба не упали и в кисель
ных берегах к нам не при
текли.

Но обратим внимание, что 
если в первой половине 
1987 года предприятия вы
полнили план на 97,3 про
цента, то нынче аж на 106,7. 
Как же так: масла стало 
меньше, а показатели лоснят
ся от совершенства? Все, ду
мается, достаточно просто: 
план производства масла на 
1988 год был скорректирован

■ товнть сена по максимуму, 
ретарь.

делится впечатлениями сек-

в сторону уменьшения,
прежнему оно
наши столы 
степени из 
фондов.

Настоящая

в
попадает

ио
на

значительной 
общесоюзных

экономика
ворит о другом: продукцию 
сельского хозяйства гораздо 
выгодней реализовывать в 
переработанном виде. Нашим 
колхозам и совхозам с неко
торых пор тоже: ведь они 
перешли на хозрасчет. Надо 
и наращивать производство 
молока, и развивать перера-
батывающую промышлен-

Что еще было в магази
нах? Курица. И, как сви
детельствует статотчет, она
присутствовала на
ках совсем не случайно.

прилав-
На

11 процентов вырос убойный 
вес птиц в хозяйствах обла
сти. И заметьте, при таком 
угрожающем для них поло
жении курицы не перестали 
обильно нестись. По сравне
нию с первой половиной 1987 
года они произвели яиц на 
шесть процентов больше. От
того как ни зайдешь в мага
зин, так пожалуйста — 
картонные ячейки полные. 
Хочешь, бери яйца по рубль
ноль пять, хочешь по
рубль тридцать. А если, пове
зет, то и за девяносто копе-
ек. .

^еперь о впечатлениях без
отрадных. Даже имея тало
ны на колбасу, я не всегда 
мог их отоварить. Между тем 
статотчет показывает: кол- 
басы предприятия АПК про
извели на 300 тонн больше,

кость, иначе дефицит нам не 
изжить. В прошлом году был 
достигнут знаменательный 
показатель — в среднем по 
области было получено боль
ше 3000 килограммов молока 
от коровы. Нынче мы долж
ны закрепиться и, судя по 
всему, закрепимся на взятой 
высоте. И хотя каждая бу
ренка из общественного ста
да поит молоком примерно 
17 жителей области, мне ду
мается, этого продукта долж
но хватить и на производ
ство масла в больших коли
чествах, чем сейчас.

Ее величество Цифра по
зволяет не только размыш
лять о настоящем, но и за
глядывать в будущее. Какой 
выдастся неминуемо прибли
жающаяся зима для живот
новодов области? Статотчет 
за первое полугодие обнаде
живает: «на 1 условную го
лову скота заготовлено по 
4.6 центнера кормовых еди
ниц, что на 1,4 центнера 
больше, чем на соответству
ющую дату прошлого года». 
Скажу сразу: в большинстве 
своем эти кормовые единицы 
представляют собой сено. Но 
окончательные итоги заго
товки кормов выйдут скорее 
всего не столь радужными.

Довелось на днях побывать 
на косовице травяной смеси 
в колхозе имени Тимирязева 
Богдановичского района. Ме
ханизатор Василий Семакин 
обратил мое внимание:

— Смотрите, какая нынче
кукуруза. Ниже

чем в
1987.

первом полугодии
Честно говоря, такой

стом. А мы ее 
что делать, не

Силосные не 
но на фураж

вики ро- 
уже косим—
удалась.
удались, зер

не уродилось.
мизерный рост ничего нам
не дает он не ликвидиру-
ет дефицита. Но обратимся к 
графе «процент выполнения* 
плана» и прочитаем: 100,7. 
Значит, пока дефицит неиз
бежен и запланирован.

Еще любопытней ситуация 
с маслом. Тут спад производ-

Страшно подумать, в каком 
положении оказалось бы жи
вотноводство области, задер
жись мы с заготовкой сена. 
Раньше ведь случалось, что
задерживались и не раз.

ства мы произвели этого
продукта иа 100 тонн мень
ше в нынешнем полугодии 
по сравнению с предыдущим.

Цифры внешне сухи, но по 
сути своей — не бездушны. 
В них, будто в призме, пре
ломляются наши впечатления 
о положении дел с продоволь
ствием. О. володов.

Верно, дел у коллектива действительно много. По не-— 
удобным лесным полянам предстоит заготовить 110 тонн 
сена.. Техника вся своя, загодя подготовленная к страде. 
Уже заготовили 50 тонн первоклассного корма.

—■ Леня, не получилось с формированием бригады по 
принципу: на тебе. боже?..

— Я тебя понял. Нет. главное при наборе коллекти
ва — добровольность. Ребята сами вызывались ехать на 
сенокос. Почти все звенья нашего треста представлены. 
Всего пятнадцать человек, причем многие едут не в пер
вый раз. Бригадир Николай Ярин, слесарь второго уп
равления, тоже не новичок. Так что далеко не худших 
работников отрядили мы на сенокос. И поэтому есть уве
ренность, что с заготовкой кормов они справятся.

Что же, хорошо, что есть такая уверенность у секре
таря. В соединении с рабочим настроем бригады Ярина
это гарантия выполнения задания.

Г. ГРИГОРЬЕВ.
Первоуральск.

За последний го^ фами-
лия Александра 
«перекочевала» 
ным телефонным

Колганова 
по служеб- 
справочни-

кам Каменска-Уральского 
дважды. Сначала — из гра
фы «второй секретарь Си
нарского райкома ВЛКСМ» 
в графу «инструктор Синар
ского райкома КПСС». А 
совсем недавно начала зна
читься в новом месте —- за
меститель председателя ис
полкома Синарского район
ного Совета народных депу
татов.

Теперь все знакомые и 
друзья при встрече по-брат
ски похлопывают по плечу: 
«В гору пошел, молодец, 
Саша!». А, сам Саша (про
стите, теперь Александр 
Викторович) как-то и не за
думывается особо о том, что
«в гору». Просто есть созна
ние того, что выбор,
важный в жизни, 
правильно и-теперь

очень 
сделан 

пред-
стоит много работать и до
казать, на что способен...

Все началось, когда Сашу
Колганова, молодого
циалиста, только 
ехавшего работать 
пределению в

что
спе- 
при-

по рас- 
Каменск-

Уральский, неожиданно (ком
сомольской работой ни в 
школе, ни в институте серь
езно не занимался) избрали 
секретарем комитета комсо
мола завода. Спустя год из
брали секретарем Синарско
го райкома ВЛКСМ...

Стало правилом его рабо-
ты и всегд
мола ни
ной цифры, 
доподобных

райкома ком со- 
одной выдуман- 
никаких неправ-
отчетов.

Пе стало дышать 
зависимости от

И лег- 
меньше

«вышестоя-
щих» органов. Взяли и на-
стояли на своем провели
отчетно - выборную конфе-
ренцию так, 
нужным —

как счйтали
в два тура. А

еще появилось желание соз- 
дать что-то новое, выйти за 
рамки традиционных «нап
равлений работы» и «спис
ков мероприятий».

Этим новым весной прош-
лого года стало создание 

райкомепри Синарском
ВЛКСМ фонда молодежной
инициативы (ФМИ)—экспе
риментального хозрасчетного

Маслов (на снимке) — один из самых мо
лодых в отряде кормозаготовителей хозяй
ства, но своим трудолюбием, результатами 
работы не уступает ветеранам.

Фото Н. ВИНКОЛЯ.

Близки к выполнению плана по заготов
ке сена полеводы совхоза «Гарашкннский» 
Богдановичского района. По мнению специ
алистов хозяйства, будет запасено более 
полутора тысяч тонн этого корма. Евгений

ВЫБОР СДЕЛАН
Должность или дело — этот вопрос предстояло решить для себя быв. 
шему секретарю Синарского райкома ВЛКСМ Александру Колганову,

объединения ла кооператив
ных началах, цель которого 
— помочь городу решить со
циальные вопросы, насытит» 
рынок качественными това-
рами, сделанными 
молодых, и главное 
нансово поддержать 
дельную инициативу 
дежи района, Города.

руками 
— фи- 
любую 

моло-
ФМИ

сегодня — это видеобары и 
видеодискотеки, это реаль
ная возможность подзарабо1- 
тать молодым специалистам 
(около 30 хоздоговоров с 
различными предприятиями), 
это разнообразные творче
ские коллективы, созданный 
совсем недавно компьютер-
ный клуб... У истоков 
Александр Колганов, 
«генератором идей».

— Слишком много

стоял 
Был

сего-
дня у комсомола дел, — го
ворит Саша, — связанных с 
досугом, хозяйственной дея
тельностью молодежи. В быт
ность мою вторым секрета
рем райкома порой на ме
сяц отходил от всех вопро
сов и занимался только «Зо
лотой шайбой» или «Кожа
ным мячом». Давайте пере
дадим все это в руки хоз
расчетных объединений при 
комсомоле, а комсомол, как 
это и было задумано изна
чально, всерьез займется 
идеологией, воспитательной 
работой. Наш ФМИ можно 
назвать механизмом эконо
мического воплощения поли
тики комсомола.

Саша Колганов и сейчас 
по-прежнему является пред
седателем совета фонда и 
даже временно исполняет 
обязанности его директора. 
И одержим новыми идеями. 
Мечтает о создании в бли
жайшем будущем не просто 
клуба, а компьютерно-тех
нического центра, который 
бы занялся внедрением вы
числительной техники во 
все сферы жизнедеятельно
сти города. Считает, что

мини-интервью

все подразделения 
нужно постепенно 
дить вот на такую 
ную основу.

ФМИ 
пере но
се рьез-

Кстати, совсем недавно в 
Университете марксизма-ле- 
ниннЗма Колт-анов защищал 
диплом «Комсомол на совре
менной этапе развития». 
Тему такую выбрал не слу
чайно — есть собственные 
выводы, наблюдения, есть 
трехлетний опыт работы сек
ретарем райкома ВЛКСМ. 
На защите пришлось поспо
рить с одним товарищем из 
горкома партии. Саша от
стаивал свою точку зрения: 
партийное руководство ком
сомолом должно заключать
ся не в том, чтобы секретарь 
партийного комитета вызы
вал к себе «на ковер» ком
сомольского лидера, а че
рез непосредственное пред
ставительство коммунистов 
в комсомольских рядах. Для 
этого, считает Колганов, мо
жно использовать, например, 
трибуну собрания молодых
коммунистов 
Уральского,

родной райком комсомола— 
в сентябре запланированы 
выборы первого секретаря 
райкома, одна из выдвину
тых кандидатур — Колганов. 
И более всего претендую
щая на «победу», как завери
ли меня ребята из Синарско
го райкома. У Саши опыт, 
прочные связи с организа
циями. В любой ситуации 
умеет отстоять свою точку 
зрения. Да и молодежь рай
она его хорошо знает. Вот 
почему, когда встал вопрос 
о работе Колганова в испол
коме, молодые депутаты Со
вета, комсомольцы собра
лись организованно голосо
вать «против» избрания его 
заместителем председателя 
райисполкома. Таким вот Об
разом хотели отстоять «сво
его» Александра Колганова.

— А зачем меня отстаи
вать? —- мнение Александра 
тут однозначно. — Я взрос
лый человек. Понадобится 
помощь ребят из райкома— 
обязательно к ним обращусь.

ских и горкомовских комсо
мольских работников, кото
рые 'явно «засиделись» в 
своих кабинетах — то ли от 
сознания собственной неза
менимости, то ли от ожида
ния, когда же их выдвинут 
дальше и выше и удачно 
сложится их карьера. А 
предложений ца «продвиже
ние» все не поступает...

— Мне 28 лет, л я не мо
гу, как в песне поется — 
«Не расстанусь с комсомо-
лом 
нов.

— говорит 
Допустим,

таю в комсомоле

Колга- 
порабо- 

еще’ 2-3
года, а что дальше? 30-лет
ним «молодым специали
стом» на завод вернуться? 
Есть вообще-то такая задум
ка. Опыт работы с людьми 
комсомол мне дал большой, 
а вот по основной своей спе
циальности я лишь несколь
ко месяцев успел потрудить
ся. В исполкоме же — об
щение с хозяйственниками,
непосредственная связь 
предприятиями. Это мне

Каменска - ' В этой же ситуации я про-
которые пока

традиционно проводятся лишь 
для «галочки»...

Мы разговаривали с Алек
сандром Колгановым за его 
рабочим столом в отделе 
пропаганды и агитации Си
нарского райкома партии в 
очень бтветственный день —

сто взвесил все «за» и «про
тив» и решил: если изберут 
— буду работать в исполко
ме. Мне ведь уже 28...

Заместитель председателя
райисполкома солидная

вечером 
редная 
Совета, 
будут

откроется внеоче-
сессия 
и его.

районного 
Колганова,

рекомендовать на
должность заместителя пред
седателя исполкома, А пока 
я узнала, как Саша ушел с 
комсомольской работы. Не
ожиданно предложили пойти 
инструктором в райком пар
тии. Откалывался. Тогда при
вели последний довод: «Есть, 
наконец, партийная дисцип
лина»... Пообещали, правда, 
что здесь будет возможность 
заниматься ФМИ. Вскоре 
надеялся снова вернуться в

для 28 лет должность. Зал 
Дворца культуры Синарско
го трубного завода во время 
сессии Совета буквально 
«загудел» голосами, когда 
депутатов знакомили с био
графией А. В. Колганова: 
«Надо же, уже шестидеся
тый год (рождения — Л. Р.) 
вперед пошел!»

Так значит, против хоро
шей должности, против удач
но складывающейся карьеры 
никто не устоит? Каждый 
решает этот вопрос по-свое
му. и не может тут быть для 
человека иного судьи, чем 
его собственный. внутрен
ний. Только не позавидуешь 
судьбе некоторых райкомюв-

будущем на заводе приго
дится. ...А за наш Синарский 
райком ВЛКСМ я спокоен. 
Есть там прекрасная канди
датура на первого — Сергей 
Куляс, секретарь комитета 
ВЛКСМ Синарского трубно
го завода. Отличный парень, 
справится. Стереотипы его 
еще никак не коснулись — 
так что наверняка он внесет 
свежую струю в работу.

В обкоме комсомола меня 
познакомили с такой стати
стикой. Каждый год в сред
нем 5—7 секретарей горко
мов и райкомов ВКЛСМ об
ласти уходят на партийную 
и советскую работу. Инте
ресно, а кем обычно стано
вятся в дальнейшем ответст
венные работники исполко
мов? За Колганова, думаю, 
можно не беспокоиться. Он 
сумеет сделать правильный 
выбор — и потому будет на 
своем месте.

Загляните в телефонный 
справочник Каменска-Ураль
ского. В списке фамилий ра
ботников исполкома Синар
ского Совета народных депу
татов появилось новое имя.

Л. РУДАКОВА.
Каменск-Уральский.

...Н ЗАВЬЮТ 
ВНОВЬ
ФОНТАНЫ

•
С чем связан минимальный 

ток Исети в гранитном русле 
Исторического сквера? Этот 
вопрос до недавнего времени 
волновал многих свердлов
чан, наблюдавших обнажен
ные ржавые трубы фонтана, 
проложенные на этом участ
ке дна реки.

На мой звонок ответил ис
полняющий обязанности на
чальника специализированно-, 
го управления инженерной 
защиты сооружений при уп
равлении благоустройства 
Свердловского горисполкома 
Д. Г. СЕДЫШЕВ:

— Дело в том, что в водо
проводной трубе в плотине 
образовалась трещина, в ре
зультате чего промок и осел 
грунт в левой части Плотины. 
Мы демонтировали ее в ме
сте аварии. Для этого была 
спущен! часть воды в Верх- 
Исетском пруду до уровня 
санитарного сброса.

— Проводились ли какие- 
то очистные работы?

— Да. По решению рабо
чей комиссии управления по 
благоустройству мы очисти
ли бульдозером и экскава
тором дно Исети в Историче
ском сквере от ила и мусора. 
Был засорен и водоэтборник 
заглубленного насоснбго за
ла, обеспечивающего работу 
фонтанов. При большом па
водке, аал иногда затопляет
ся. Чтобы исключить это, за 
к!менным мостом по улице 
Малышева в неуправляемую 
дамбу укладываем трубы.

Мы провели и чистку ак
ватории Верх-Исетского пру
да. Специальной техники у 
нас нет. Приходилось краном 
опускать контейнер за пара
пет и вручную складывать в 
него мусор, топляк.

— Дмитрий Геннадьевич, 
как я понял, ваша организа
ция занимается, скажем так, 
только механической очист
кой русла?

— Да, к качеству воды мы 
не имеем отношения. Этим 
занимается санэпидстанция 
Ленинского района. Были 
взяты пробы воды из труб, 
которые раньше находились 
под водой Исети. Надо за
метить, некоторые из них вре- 
31лись тайно. Так что ведет
ся анализ сбросов предприя
тий на данном участке рус
ла.

— Воспользовались ли 
близлежащие предприятия и 
учреждения сбросом воды 
для очистки берегов, входя
щих в их территорию?

— К сожалению, ни одна 
организация не вышла H1 
субботник по уборке закреп
ленных за ними территорий, 
хотя мы об этом их просили. 
Видимо, актуальный сегодня 
лозунг «Наш город — наша 
забота» отнесен ими К разря
ду парадных.

О. КОНДРАТЬЕВ.
Свердловск.
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НАСМЕИМ

XIX 1 слово делегату

ВСЕСОЮЗНАЯ
ПАРТИЙНАЯ

бежи, на которых будут при
няты конкретные решения по 
перестройке нашей внутри
партийной и общественной 
жизни. .Уже нынешней осенью 
отчетно-выборная кампания в

КОНЯРЕРЕНЦИЯ партийных организациях
Пройдет на основе решений, 
принятых на конференции.

ПОЗАДИ XIX Всесоюз- 
■ " ная партийная конфе

ренция. Как очевидец этого 
события, еше и еще раз мыс
ленно возвращаюсь к ее ито-

Весной 1389 года 
сессия Верховного

пройдет 
Совета

гам. 
гцих 
щие.

Г.

Из наиболее впечатляю- 
я бы выделил следую-

Это политическое собы-
тне, равного которому страна 
не знала десятилетия. Уро
вень откровенности и накала 
были таковы, что, по выраже
нию некоторых делегатов, 
«им и не снилась такая воз
можность еще один-два года 
назад».

2. Практически устанавли
вается новый стиль руковод
ства и взаимодействия выс
шего звена партии и государ
ства с первичными организа
циями, с народом. Такой кон
кретной, реальной связи меж
ду общими собраниями тру
довых коллективов, первичны
ми организациями и высшим 
форумом партии, Централь
ным Комитетом. Политбюро 
я просто' не ожидал.

СССР, где будут рассмотрены 
законодательный акты по пе
рестройке советских оргтнов, 
дополнения и изменения в 
Конституции СССР. В это же 
время пройдет съезд народ
ных депутатов^ где будут об
разованы новые органы госу
дарственной власти.

Наконец, осенью 
состоятся выборы в 
канские и местные

1989 г. 
республи- 
Советы и

будут по-новому сформирова
ны .руководящие советские 
органы , на местах от районов 
До республик. На начало 1990 
года предлагалось прове
дение XXVIII съезда партии. 
Таким образом, на ближайшие 
два года нас ждут четыре 
крупных политических собы
тия, на основе которых и бу
дет проведена конкретная ре
организация структуры поли
тической. власти страны. Под
черкну, что эта реорганиза
ция, как и дальнейшая демо
кратизация и глубинная пе-

ПРИОРИТЕ

g® КОРОТКИЕ отрезки 
времени, которые оста

вались, удалось встретить
ся с министрами (И. Ф. Об
разцовым, Ф. И. Перегудо
вым), председателем Госкоми
тета СССР по народному об
разованию Г. А. Ягодиным, 
руководителями главных уп
равлений нового комитета.

Им были переданы наказы, 
с которыми я поехал в Моск
ву. В частности , о престижно
сти высшего технического об
разования. о проблеме подго
товленного абитуриента, а 
для многих вузов и проблеме 
набора. Я предложил отме
нись экзамены в вузы и на 
факультеты, где нет коикур-

поступления в высшие учеб
ные заведения.

По статистике лишь пять- 
десять процентов выпускни
ков училищ оказываются за
тем в стенах высшей школы. 
Почему так мало? Все по тем 
же причинам. Конечно, по 
глубине и основательности 
знаний в среднем выпускник 
училища уступает вчерашне
му школьнику. Но главное — 
не исходный «багаж» знаний, 
а желание, стремление к уче-
бе. У многих ребят из 
Прекрасная «закваска» 
же, как и у армейцев, 
рых вузы принимают с

ПТУ 
(так 

кото- 
боль-

равлении вузом по всем на
правлениям.

Весь год работа преподавате
лей в организованной форме 
оценивалась непосредственно 
студентами. Анонимные анкеты 
«преподаватель глазами сту. 
дента» дали много информа
ции к размышлению рунозод- 
ству института, самим препода
вателям. Студентам были по
вышены стипендии, причем 
значительно, особенно в случае 
улучшения качества их учебы.

А преподаватели теперь по’ 
истечении пятилетнего срона 
работы подают на конкурс не 
на штатное, занятое ими место, 
как это было ранее, а на ва
кантное. Это место объявляет
ся вакантным, и к конкурсу — 
через обязательное объяпле-
ние в газет© приглашаются

са. Заменить их собеседова-

шой охотой), стремление 
«выйти в люди». Надо только 
на первых порах научить их

все желающие.
Но самые главные мзмене-

ния это изменения

нцем. Зачем экзамены. где 
нет конкурса, если и после 
них все равно принимают поч
ти всех, кто подал заявления? 
Можно ограничиться собесе
дованием, которое поможет 
выяснить, есть ли у абитури
ента желание учиться. А 
сколько в результате сэконо- 
мится средств, преподаватель
ских сил, отпусков, общежи
тий, бумаги, наконец!

Мне кажется, что сегодня 
настало время, когда помень
ше нужно принимать универ
сальных для всех вузов реше
ний, обязательных программ. 
Вузам необходима большая

учиться, необходима
тельно 
логин 
ником.

И я

продуманная
основа- 
методо-

держании учебных
в со- 

планов.

работы с первокурс-

с большим удовлетво-
рением услышал эти же идеи 
s речи Г. А, Ягодина на кон
ференции. Более того, он фак
тически сформулировал (в 
общих чертах) концепцию пе
рестройки среднего образова
ния. Это задача, над которой 
надо будет работать, не от
кладывая. В частности, уже 
иа августовских педсоветах 
будут обсуждаться конкрет
ные мероприятия по реорга
низации среднего образова
ния. Цель общеобразователь
ной школы определяется как

Именно здесь заложен фунда
мент для радикального улуч
шения качества подготовки 
специалистов. Причем значи
тельная часть учебных пла
нов предполагает свое, внут- 
ривузовское — с учетом его 
специфики — толкование. А 
этого без дискуссий и острых 
споров не сделать. Открыва-
ются большие 
для организации 
тельной работы

возможности 
са мостов- 

студентов,

подготовка учащегося к ка
мостоятельной жизни в сов
ременном обществе, с полу-
чением профессии, с тягой к

ВОСПИТАНИЕ ЧЕЛОВЕКА
И ГРАЖДАНИНА

постоянному расширению 
углублению своих знаний,

и 
на-

До начала конференции мио 
довелось в ходе 17 встреч с 
трудовыми коллективами (это 
более 1500 человек) услышать 
сотни наказов, пожеланий, 
острых замечаний. Но все- 
таки самое острое, самое глу
бокое. самое больное про
звучало именно в зале Двор
ца съездов.

Как известно, предложения 
и замечания к Тезисам обоб
щались и от имени трудовых 
коллективов направлялись в 
районные, городской, област
ной комитеты партии.

На конференции я сначала 
пытался отмечать, что из 
наших предложений нашло 
воплощение. А потом бросил. 
Надо было отмечать почти 
все. Поцял, что лучпф было 
отмечать то, что осталось вне 
внимания.

3. В комиссиях по подго
товке шести резолюций было 
задействовано почти 400 де
легатов. В этих комиссиях 

! выступило 150 человек. Да 
’ еше потом — при обсуждении 
j резолюций на пленарном за

седании выступило еще по
рядка 30 человек. То есть от
сутствовала привычная ранее 
предрешенность резолюций.

Я выхолил с предложением, 
чтобы одно из заседаний кон
ференции было проведено по 

. секциям, по направлениям, 
где к обсуждению конкрет
ных вопросов были бы при- 

■ влечеиы компетентнейшие 
специалисты. Такие же пред
ложения. поступавшие в пре
зидиум. 'M. С. Горбачев объ
являл по ходу конференции. 
И решения рождались на гла
зах, принимались самими 
участниками. Это предложе
ние было отклонено. Но в 
какой-то мере оно было учте
но при подготовке резолюций 
в представительных комисси
ях. о которых я уже говорил.

4. Непривычен был демо
кратизм ведения острой поле
мики. Действительно, с раз
ными точками зрения по од
ному и тому же вопросу (на

рестройка жизни общества, 
пойдут вслед за перестройкой 
и демократизацией в партии. 
Это очень важно, что осенью 
1988 года мы начинаем имен
но с партии.

Как видите, за четыре 
дня на конференции проведе
на очень большая работа, ре
зультаты которой не могут 
не вызвать удовлетворения. 
И все же чувство определен
ной озабоченности осталось. 
На мой взгляд, четырех дней 
для обсуждения таких ради
кальных вопросов, какие бы
ли выне’сены на конференцию, 
все-таки маловато. Надо ска
зать. что вопрос о продолже
нии работы конференции зы- 
ноеился на голосование и был 
отклонен.

Думается, что и вопрос об. 
объединении власти на долж
ностях председателя Совета 
народных депутатов и соот
ветствующего первого секрета
ря партийного комитета было

самостоятельностъ. Напри
мер, до сих пор обществовед
ческие курсы по своей струк
туре и порядку проведения 
одинаковы как в университе
те, так и в сельскохозяйствен
ном или инженерном вузе. А 
ведь эти вузы готовят моло
дого человека к совершенно 
разным видам работы.

Или другое — в этом году 
все институты страны — вме-

выков, умений. Намечается 
существенное облегчение обу
чения школьника, разгрузка 
школьных программ как по 
количеству предметов, так и
по их содержанию, 
тир — школьник

Ориен- 
должен

учиться с удовольствием, не

сте с московскими начали

терять желания 
свой уровень, а для 
планируется дать и 
бора.

В той концепции, 
будет обсуждаться 
школа . планируется 
ступенчатая. Первая

повышать 
этого ему 
право вы-

ноторая 
в августе, 
мал трех- 
ступень—

пример, по рекомендации 
должность председателей

на 
со-

ветов первых секретарей со
ответствующих партийных
комитетов) выступали и ака
демик (Л. И. Абалкин), и ра
бочий (В- Ю. Нижельский), и 
партийный работник (В. В. 
Бакатин. С. К. Гроссу), и ре
дактор газеты (И. Д. Лаптев).

5. Из наиболее важных ито
гов работы я бы выделил не 
только то, что конференция 
приняла шесть резолюций, но 
и то, что она определила ру-

Приходилось ли вам встре
чаться с таким фактом: инсти
тут, к примеру, чтобы суще
ствовал, а общежития при нем
не было? Факт, надо приз-
мать, не из обь»чных, с лод- 
текстом. попробуй, мол, и 
прописаться, раз уж попробо
вал поступить. Но вот передо 
мной беспоистрастные стооки

обЛис-документов. . Решение 
полчома от 8 февоаля 1985 г.
о сдаче в 1986 году общежи
тия СГТИ. А вот и приказ Ми- 

: нистеоства культуры об от
крытии института, подписан
ный семью месяцами позже. 
Оба они о самом молодом 
вузе Свердловска — теат
ральном.

Сейчас трудно предпола
гать, то пи исполком всерьез 
верил, что общежитие выстро
ят, то ли Министеоство куль
туры сочло эту веру за серь
езную гарантию...

Обоазованный из училища, 
бывший какое-то воемя и фа-
культетом 
институт,

пр- консерватории,
наконец, обоел

мостоятельность. Старое,
са-

в
аварийном состоянии обще-
жит-е училища 
распоряжение < 
горисполкома.

I пеоешло в 
Свердловского 
Он же поед-

пожив и временное решение 
жилищной проблемы: оазме-
стить студентов 
и студенческим

по рабочим 
общежитиям

бы целесообразно 
до конференции, а < 
вошел в Тезисы.

Как и многие в 
был удовлетворен 
киями целого ряда 
да и их подбором, 
самые интересные

обсудить 
он даже не

зале, я не 
выступле- 
делегатов, 

Все-таки 
и острые

выступления были у рабочих, 
руководителей предприятий, 
колхозов.

Резонно поставить вопрос и 
перед нами, делегатами: а 
что мы сами делали во время 
работы конференции, в чем 
выразилось наше конкретное 
участие в ее работе? Отвечу. 
Очень многое происходило в 
кулуарах конференции. Остро
обсуждались выступления.
позиции делегатов — не толь» 
ко нашей области — по от
дельным вопросам резолю
ций. Это затем сказалось и 
на дополнениях в этих про-
екты, и на голосовании 
отдельным вопросам.

по

Много предложении и вопро
сов направлялось в президиум 
конференции. Как от отдельных
делегатов. так коллентив-
ных. Я. например, направил в 
президиум четыре записки с 
конкретными предложениями. 
От трех наших товарищей: А. М. 
Королева. В А. Ярина и В. П.
Крапивина в президиум
отправлены записки 
бой дать им слово.

были 
прось-

В выступ-
лечим А. М. Королева планиро
валось наиболее полно дать по
зицию свердловской делегации.
Поэтому подготовка ма*
териала шла в жарких дискус
сиях. И хотя выступить ему, к 
сожалению, не пришлось — ра
бота не была напрасной. во- 
первых, выступление войдет в 
стенографический отчет кон
ференции. и. во-вторых, в нем 
выражено мнение свердлов
ской делегации по ряду круп
ных вопросов нашей жизни.

опасно: формализм

НАША
Свердловска. Сказано—сдела
но. Студенты расселяются и 
живут, не подозревая, в какую 
полную драматизма историю 
они оказались с этого момен
та вовлечены.

Действующими лицами этой 
истории будут студенты и ру
ководители института, с одной 
стороны, горисполком, пред
приятия и учебные заведения 
— с другой. Сразу уточню, что 
первые будут все воемя _ фи
гурировать в роли просителей,
последние в роли
ников и, если можно 
зать, покровителей.

Как и положено по

посред- 
так ска-

законам
театрального искусства, осно
ву этой драмы составило дей
ствие, показанное через ком. 
фл-кты. И конфликты не за
ставной себя долго ждать. 8 
04»»« общежитиях студентам 
стали отказывать в жилье, по
тому как для свОих ребят мест 
стало мало. Камнем преткно
вения явилась сама специфика 
жизни будущих актеров. Лек
ции, многочасовые уроки ак- 
т-грсчого мастерства, репети-

приемные экзамены с 16 ию
ля. Это не всем удобно. У 
многих вузов выпадает такое 
важное звено, как месячные 
подготовительны^ курсы. И 
далее: с пятого августа прой
дет зачисление, а с 25 — 
«колхоз». Появляется орга
низационно сложный проме
жуток времени в 20 дней.

Эти вопросы были выслу
шаны ,с вниманием. А после
конференции 12 июля
пришло указание' Госкомите
та СССР по народному обра
зованию о том. что при ко
митете создается специальная 
рабочая группа по совер
шенствованию приема в ву
зы в 1989 году. В составе

начальная. Единственная сту
пень, где должно быть обеспе
чено лонное усвоение програм
много материала. И без его ус
воения в пятый класс перевод 
будет закрыт.

Вторая ступень обеспечивает 
фундамент знаний по основным 
предметам и закладывает эле
менты развития того професси
онализма. м которому у уча
щегося имеется тяга. Нужно 
искать заслоны против чувст
ва ущербности, второсортности, 
которые имеются у части уча
щихся. Идея в том, чтобы най
ти s каждом ученике ту ниточ- 
ну, то умение, развивая кото
рое дать ему возможность че
рез^ пояожительйые ? эмоции 
пройти начальный, этап само
утверждения. Это важно не 
только для формиЬуюшейся 
личности, но — в перспекти-

раззития их самоуправления.
Поэтому в высшей школе 

вопрос стоит не о начале пе
рестройки — она идет так, 
что мы не успеваем соответ
ствовать ее возможностям — 
а о ее углублении и развитии. 
М миого говорим о■VI необходимости повы
шения общей культуры, о гу
манитаризации технического 
образования, об освоении сту
дентами отечественной и ми
ровой культуры. Некоторые 
товарищи, по привычке, пред
лагают увеличить или ввести 
для этого специйльные кур
сы, предметы. Это не главный 
путь. Гуманитаризация про
водится не числом часов, кур
сов, предметов, не «валом», а 
умением, умением каждого 
преподавателя в своем пред
мете, в своем спецкурсе, в 
своих лекциях и семинарских 
занятиях показать красоту 
своей профессии, ее культуру, 
ее перспективы, ее исторй*р.

И еще одно, над чем нам 
придется напряженно тру
диться. Развитие вузовской 
материальной базы, в том чи
сле, очевидно, и своими си
лами. Мы должны решитель
но отбросить стапый стерео
тип: выпускать больше спе
циалистов с меньшими за
трата мп. Этот подход дорого 
обошелся стране. Для того, 
чтобы хорошо работать, нуж
но иметь и хорошую матери
альную базу, и соответствую
щих специалистов. А пока 
мы шли по замкнутому кру
гу: не умеем хорошо рабо
тать — так как нет квалифи-
пированных специалистов.
Нет квалифицированных спе-
ниалисте в так как плохо

и для общества в целом.

этой комиссии 
фамилия.

есть ■' и моя

На третьей ступени — от не
полного среднего дб среднего 
образованна — панируется зна
чительное сокращение количе
ства предметов: с 11 до 5 или 
6. И, главное, что это будет де-

учим. Плохо учим — так как 
иЬ®-6азы. Нет базы —; тяк как 
не умеем хорошо работать. 
И внопь по кругу...

Чтобы разопвать этот кр5гг.
кроме отмеченного
Должны всячески

выше, мы 
развивать

О ДАВНИЙ 
перемен

сторонник 
в системе об-

латься по выбору, 
школьниками. Многое
будет решиться на

самимн
должно 

Всесоюз-
разевания от школы до
вуза. Еще в шестидесятые го
ды рассказывал в универси
тете об интересном опыте за
падных стран: дети, напри
мер, Италии по своему же- 
л тнию могут закончить гума
нитарный или технический 
колледж. Гуманитарный, в 
частности. дает прекрасную 
общекультурную подготовку.
А после окончания 
колледжа молодой 
может поступать в 
гуманитарные, так.

такого 
человек 

вузы как 
и ниже-

нерные. по соответствующей, 
конечно, программе. Настало 
время и нам наряду с обыч
ными создавать школы гума
нитарного и технического

ном съезде работников народ
ного образования, который на
мечено провести в нояЗре 1983 
года вместо Всесоюзного съез
да учителей.

Несколько другие задачи 
стоят перед высшей школой. 
Здесь-то перестройка идет 
полным ходом, и меня -ишь 
удивляет наивность (в лучшем 

, случае), а чаше непрофесси
онализм и апломб некоторых 
товарищей, случайно оказав
шихся в высшей школе и объ
являющих, что перестройки 
нет и все идет, как было.

Посмотрим на факты из жиз
ни вузов. 1 сентября 1987 го
да мы начали прошедший учеб
ный год (впервые за многие 
десятилетия^ без «хвостистов».

демократию и дисциплину 
труда. Во всех сферах. Без 
дисциплины труда, производ
ственной дисциплины. *тто 
первично, и демократизация 
общественных отношений, а 
это самое важное, не будет 
слишком перспективной. Ибо 
перемены должны проходить 
не столько для нас, сколько 
с нами, в нас самих. В этом 
ключ для необратимого дви
жения вперед. На этих прин
ципах мы сможем решать н 
общегосударственные задачи, 
и наши * цеховые* проблемы
просвещения, 
воспитания.

образования,

Г| T ТОГО, 
" циалисты придут зав-

какие спе-

тра на производство и в дру

профиля. Сейчас в 
школах пробуют 
такие классы.

Далее. Следует,

некоторых 
создавать

наконеп,
ломать межведомственные
барьеры, существующие меж
ду средней Школой, средне- 
специальной и высшей. Хва
тит «сбывать» трудных под
ростков. то есть школьный 
брак, в профтехучилища. При
зачислении в ПТУ должен 
работать принцип доброволь
ности, и все выпускники учи
лищ — как и средней шко
лы — должны иметь право

Отчислены были все 
вающие студенты, и 
вузы страны начали 
год с обучения, а не

неуспе- 
влервые 
учебный 
с доучи-

гие сферы жизни, будет за
висеть перестройка всего об-

В Улан-Удэ состоялся 1-й международ
ный компьютерный фестиваль «Информа
тика: экология, мир, прогресс». Свою про
дукцию продемонстрировали такие извест
ные фирмы, как японская «Саньо», анг
лийские «Дженеральд компьютер», «Тори», 
американская «Вэнг», а также совмест
ные советско-англо-индийская «Технолод
жи лимитед» и советско-франко итальян
ская «Интерквадро». В рамках фестиваля

прошли встречи, семинары, дискуссии о 
применении ЭВМ в самых различных об
ластях современной жизни.

НА СНИМКЕ: оператор Восточно-Сн-
бирского технологического института
Е. Васюткина и выпускник улан-удэнской 
школы М. Ничепурков за компьютером 
фирмы «Интерквадро».

Фотохроника ТАСС.

репортаж по просьбе читателей

МАГАЗИН
для МАСТЕРОВ
«Давно хотела 

тебе. «На смену!»,
подсказать 

адрес. где
требуется твое вмешательство. 
Это Восточная, 11 «а». Там на
ходится лесоторговая база, 
где можно купить любой строй
материал. Только вот график 
работы не устраивает покупа
теля. Да и теснота такая, что 
после покупки уходишь устав
шим, как после длинной рабо
чей смены. А ВАГАН0ВА<

Свердловск».
— Покупательница Вага

нова во всем права. В ны-

будет работать не один то
варовед, как сегодня, кото-
рый и за кассира, и 
довщика, а по трое
листов. Покупатель
к ним с оплаченным 
Будзт налажена и
информации. Но это 
будущем.

за кла- 
специа- 
придет 
чеком, 

служба

нешних условиях
развивать

строительными
ми,

невозмож- 
торговлю 

материала-
соглашается с нашим

корреспондентом Александ
ра Андреевна Д\ рынина, за
меститель начальника базы- 
магазина на Восточной.

И тут же делает небрль- 
шое замечание:, недавно ма
газин, кстати, единственный 
такого профиля в Свердлов
ске. передан объединению 
«Свердловсклесстройт о р г». 
На начальном этапе это вре
менно снизило темп торгов
ли: не было свое:» счета в 
банке, потеряли контакт с 
некоторыми поставщиками. 
А их немало. Из Смоленска 
идет в Свердловск пакля, из 
Белгорода — мел. Ирбит и 
К р а с н о у с о л ь е к соревнуются 
в поставках стекла. Самый

А пока все по-старому.
Торговля требует опера

тивности, внимания, четкости 
в операциях, а специфика 
магазина на Восточной слож
на. Представьте себе, что из 
Сухого Лога поступил це
мент. Его ждали тысячи го
рожан. которые занимаются
и н д и в и д у а л ь н ы м строитель-
ством. Или мел, например. 
Покупают его по 2—3 кй- 
лщрамма.. Сколько же опе
раций в день проделает ве
совщик?! Сколько человек 
обслужит?! Устанет, конечно, 
но покупатель виноват мень
ше всего.

— Как поработали наши
грузчики? спрашивает

наши
консультации

СТАЖ И ОТПУСК
На вопросы читателей от

вечает юрисконсульт облсов- 
профа Ф. Г. КАСИМОВ.

«Я работаю неполный рабо
чий день. У меня двое детей в 
возрасте 9 лет и 3 года. Рань
ше мне давали дополнитель
ный отпуск, а в этом году от
казали, объяснив, что если од
ному ребенку исполнилось 8 
лет, дополнительный отпуск йе 
полагается. Я слышала, что 
отпуск должен даваться до ис
полнения ребенку 12 лот.

Может ли администрация 
отменить дополнительный от
пуск по своему усмотрению?

Л. ЧЕРМЯНИНОВА.
Арамиль».

— В соответствии с поста
новлением ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР от 22
января 
рах по 
венной

. ющим

1981 г. № 235 ^Оме- 
усилению государст- 

помоши семьям, име- 
детей», женщинам.

ходовой товар, 
локнистая и ; 
жечна я плита, 
Туринска.

Базу легко

, древесно-во- 
древёсно-стру-
поступает

отыскать
автостоянке. Она никогда

из

по 
не

Александру. Андреевну Ду- 
рынину вошедший в контор
ку мужчина. — Я из «Сверд- 
ловснавтотрансагентстБа».

— Отлично потрудились, 
хоть и напряженная неделя 
выдалась. Никаких ЧП.

Известно, грузчики народ 
нелегкий. На них мы, поку
патели, иной раз как на бо
га глядим. От добросовестно
сти и оперативности рабочих 
трансагентства зависит вы-

ваммя. Отчисления по 1986-87 
учебному году возросли с 4.5 
процентов, привычных ранее, 
до 12—14 процентов (по стра- 
не), а в ряде вузов и до 20 — 
25 процентов. По-вндимому, и 
сейчас, по завершившемуся 
учебному году, потери будут 
снова очень большими. И путь 
исправления здесь единствен
ный: резное изменение отно
шения к качеству подготовки, к 
качеству знаний как со сто
роны студентоз. так и препо
давателей. Прошедший год сту-
денты были введены в соста
вы учебных советов факульте
тов и вузов, тем' самым поло
жено начало их участия в уп-

шества. Ее ближайшие и 
деленные последствия. И

от- 
по-

этому забота о подготовке 
таких специалистов, о воспи
тании человека и гражданина 
должна стать одним из глав
ных приоритетов, на которые 
надо направлять усилия ву
зов, общественности, комсо
мола. партийных, советских 
органов всего нашего обще
ства.

пустует. Семь машин в день 
ежедневно выделяет авто
предприятие. Постоянно идет 
загрузка, разгрузка: здесь 
торгуют цементом, шифером, 
рубероидом, стеклом, доска
ми, сантехническими издели
ями. Сотни наименований. В 
последнее: время заметно воз
росла тяга к «строительно
му» рынку. Да и государство 
поощряет развитие приуса
дебных. садовых участков. 
Поэтому магазин у Шарташ- 
ского рынка пользуется по
пулярностью. На крошечном 
пятачке ютится , представи
тель трансагентства. Тут же 
касса; выписка товаров. Не

полнение плана 
стройматериалов.

магазина 
Дневной .

товарооборот здесь достига
ет 15000 рублей.

После реконструкции кол
лектив магазина перейдет на 
полуторасменку. П родлятся 
часы выписки и отпуска то
варов. Расширятся произ
водственные площади. Сей
час это один из самых боль
ных вопросов.

Спрашиваю напоследок
Александру Андреевну о 
дефиците.

— Конечно, не всех това
ров хватает. Сейчас мы. на-
пример, можем 
все заявки на

выполнить 
смесители

видно ни 
разное, 
найдет 
вещь...

рекламы, ни об- 
Пока покупатель 
необходимую ему

Начинающаяся
рукция в корне

для ванн. А вот обои, крас
ка. плиты ДВП и ДСП по- 
прежнему остаются мечтой

имеющим двух и более детей 
в возрасте до 12 лет, предо
ставляется ежегодный допол
нительный трехдневный от
пуск. Общая продолжитель
ность отпуска работниц, 
пользующихся допол нител ь- 
еым трехдзевным отпуском, 
не должна превышать 28 ка
лендарных дней, включая 
выходные дни. приходящие
ся на отпускное время.

Женщины, занятые не
полный рабочий день или 
неполную рабочую неделю, 
также пользуются указанны
ми отпусками.

Если общая продолжитель
ность вашего отпуска не 
превышает 28 календарных 
дней. то администрация 
предприятия обязана предо
ставлять вам дополнитель
ный 3-дчевный отпуск еже
годно до достижения ребен
ком 12-летнего возраста.

«14 июля 1988 г. будет ровно 
11 месяцев со дня моего по
ступления на работу. Могут ли 
перемести отпуск на Roree 
позднее время в сигу произ
водственной необходимости (я 
работаю в санэпидемстанции 
на водном транспорте), учиты
вая, что я мать троих детей, 
возраст которых: 6 лет, 2.5 и 
1,5 года.

Е. ТКАЧЕНКО, 
ректор Свердловского 

ииженеряо-педа готического 
института.

здешнюю торговлю, 
л а гае те я оформить

ре коне т- 
изменит 
Пред по- 
ком на ту

покупателей.
Я покидаю 

ный, гудящий 
дворе увидела 
кучей лежит

шумный, тес- 
магазин. Во 

рубероид, что

Тавда».
С. ШВЕЦОВА.

небом.
образцов. Рядом расположат
ся диспетчерская, касса, вы
писка товаров. В секциях 
каждого из восьми складов

вой 
лишь

под открытым
Крышу над

он приобретет
голо- 
тоже

после реконструкции.
Т, СЫСОЕВА.

Свердловск.

— Согласно ст. 71 КЗоТ 
РСФСР, отпуск за первый 
гол работы предоставляется 
рабочим и служащим по ис-
течении 
рыв ной

I 1 месяцев непре- 
работы на данном

предприятии, в учреждении, 
организации.

Отпуск должен предостав-

КРЫША-НЕБО ГОЛУБОЕ?
ции, что заканчиваются порой 
к полуночи, — а это, как 
правило, поздние возвраще
ния. Вот с этого-то и начали 
появляться первые трещинки 
раздора между «хозяевами» и 
«квартирантами». Иными сло
вами, режим жизни будущих 
актеров никак не вписывался

матах тех, кого выселить еще 
не успели. «Бездомными сту
дентами» все чаще стала ин
тересоваться милиция, задер-

Все чаще обращались в гор
исполком, Там не отказывали,

жиаая ночью на вокзалах,

в рамки 
рабочих

правил для тех же 
общежитий. И это

вполне можно понять. Но на-
до бы понять
которых начали

студентов, 
мало-помалу

выселять из общежитий по ис
течении срока договоров.

О том, как и вовсе досроч
но, в самом начале сессий, 
происходило выживание (ино
го слова и не подобрать) сту-
дентов из корпуса 
сиого дома отдыха,

Шарташ- 
мне рас-

с «азала третьекуосница Иоина 
Белова. Как, отстаивая свои 
права, кинулись они к руко
водству института, отчаявшись, 
семи пошли в облисполком. 
Но выселение все же состоя
лось.

На ночлег собирались по де
сять-пятнадцать человек в ком-

переговорных пунктах, где они 
появлялись вовсе не для ак
терского «вживания в, ооль». 
Как-то, проверив документы и, 
естественно, не обнаружив

чем могли помогали. Так 
иначе, а расселяли. Но 
только заканчивался срок 
редного договора, слово

или 
как

оче- 
« в ы-

прописки, 
КурСНИ'КОВ 
Алексея 
пришлось

задержали третье- 
Виктора Шемеса и 
Ошанина. Ребятам 
долго доказывать

селение» угрожающе повисало 
в аудиториях и коридорах ин
ститута. Находились новые ад
реса, но старыми оставались 
проблемы. Положение бедных

с'вою невиновность. Да и не 
только им. Взялся за студен
тов военкомат. Шутка ли, 
многие из них по полгода жи. 
ли без прописки, не состояли 
на военном учете.

Начались лихорадочные пог 
иски частных квартир, перего
воры руководителей институ
та с предприятиями. Зачастую 
приходилось прописывать ре
бят прямо в здании институ
та, Экзамены и репетиции 
отступили как бы на второй 
план. Учеба продолжалась уже 
не в силу обстоятельств, а во
преки им...

родственников тяготило 
не только студентов.

— Вот когда начали 
вспоминать тот маленький

уже

мы 
до-

мик на улице Карла Либкнех
та, — с горечью в голосе гово
рил мне ректор института Вла
димир Гаврилович Бабенко.— 
Правда, мест там всего 25, 
вечно закрывала его санэпид
станция, да и денег на ремонт 
у института тогда не было.

Побывала и я на Карла Либ
кнехта, 6а. Это в нескольких 
минутах ходьбы от института. 
От былого развала и неухо
женности здесь не осталось и 
следа. Тепло, светло. Два эта
жа, восемь трехместных ком
нат, просторные коридоры.

Сейчас здесь что-то вроде го
стиницы областного управле
ния культуры (вывеска поче
му-то отсутствует). И мне по
думалось, что вместо полуто
ра десятков командированных 
здесь вполне могло бы раз
меститься вдвое больше сту
дентов.

— Совершенно отчаяться 
не дает только одно, — го
ворит декен института Ольга 
Дмитриевна Крыжановская. — 
Дней десять назад расчисти
ли площадку под строительст
во общежития. И за дело взя
лась такая солидная организа
ция, как «Свердграждан- 
строй». Неужели наконец бу
дет у . студентов своя крыше 
над головой? А пока...

Я заметила, что с кем бы 
я ни говорила, после этого 
«пока» в голосе собеседника 
начинали проскальзывать нот
ки растерянности. Действи
тельно, а как быть с «пока»?

— В таких случаях говорят, 
что надо быть выше этого. 
Но как? — задают вопрос

студенты. Что им ответить? 
Утешить примерами? Дескать, 
и Франсуа Вийон в свое вре
мя был «всеми принят, изгнан 
отовсюду». Или, что ближе, 
Кирилл Лавров два года вы
нужден был прожить в грим
уборной. Это не помешало од
ному стать Вийоном, другому 
— Лавровым. Нет, ответ на 
«пока» необходим конкретный.

Вернемся вновь к упомяну
тым документам. Наверное, и 
не стоит говорить о том, что 
в них сказался отголосок того 
времени, когда думали, в пер
вую очередь, не о людях, а о 
том, как бы побыстрее отра
портовать об открытии ново
го вуза. Но подумать-то 
были должны, прежде чем 
легким росчерком пера выно
сить за скобки своей ответст
венности живых людей? Лишь 
в четвертом квартале 198? го
да будет сдано общежитие.

Два с половиной года муче
ний позади, чуть поменьше—• 
впереди. А значит, еще долго 
будет сказываться это не 
только на учебе, но и вообще 
на психологическом климата 
в институте.

И. КОЛПАКОВА, 
студентка 

Уральского госуниверситета.
Свердловск.

ляться ежегодно 
ленный срок. В

в установ- 
исключи-

тельных случаях, когда пре
доставление отпуска работ
нику может неблагоприятно 
отразиться на нормальном 
ходе работы редприятия, до
пускается
пуска на

перенесение от-
следующий рабо

чий год. Такое перенесение
отпуска на более поздний
срок возможно только с со
гласия рабочего или служа
щего и по согласованию с
профсоюзным 
предприятия. комитетом

«У меня сестра 
лища отработала 
увольняется. По 
положен отпуск,

после учи- 
два года и 
графину ей

------ а ей его не 
дают. Таи при увольнении от-
пуск положен или нет?

М. МИШАЛИНА.
и. Н. Шайтанский».
— Ежегодные отпуска ра

бочим и служащим предо
ставляются в соответствии с 
графиками отпусков, кото
рые устанавливаются админи
страцией по согласованию с
профсоюзным 
предприятия, 
организации.

комитетом 
учреждения,

Если в связи с увольнени
ем работнику отпуск предо
ставить невозможно, то ему
производится 
пенсацин за 
ный отпуск 
РСФСР).

выплата ком- 
неиспользован- 
(ст. 75 КЗоТ
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ЧЕМ ПАХНУТ РЕМЕСЛА?
Репортаж из центра профориентации

Даже самое глубокое ных

С «авторитетными людь
ми», как это называется на 
языке журналистов, то есть 
с каким-либо важ-ным на
чальником, специалистом, 
ученым я решил не беседо
вать.
интервью с одним собесед
ником не позволит узнать 
того, что открывается под
час в реальной жизни.

Вот и те несколько часов, 
которые я провел в одном из 
.районных центров профес
сиональной ориентации 
(РЦПО) столицы ГДР, по
могли мне взглянуть на эту 
систему не только с позиции 
компетентного работника ми
нистерства, у которого я по
бывал накануне, но и с точ
ки зрения тех, для кого она 
предназначена.

Система, о которой идет 
речь, существует в ГДР уже 
20 лет' Казалось бы, все 
просто: более чем 220 РЦПО 
организуют работу со школь
никами н их родителями, 
соразмеряя выраженные ими 
желания с перспективным 
планом экономического и со
циального развития района 
на ближайшие 5 лет. Каж

дый ученик 7 класса вступа
ет в письменный диалог с 
центром, указывая два воз
можных варианта своей бу
дущей деятельности. Цент
ры, действующие при мест- 

народных представи
тельствах, работают с под
ростком на протяжении всей 
дальнейшей учебы в школе, 
предоставляя ему максимум 
информации по избранной 
специальности, а в конце го
да возвращают ему этот 
лист для последующего за
полнения. В итоге предприя
тия и учреждения района 
приобретают достойную тру
довую смену, сделавшую 
сознательный жизненный 
выбор.

Смысл профориентации в 
том, чтобы направить юно
шу или девушку по пути, 
который будет’ приемлемым 
и для них, и для общества 
как можно раньше. Вот по
чему в вузы ГДР нет всту
пительных экзаменов. Попа
дают в них те, у кого соот
ветствующие предпосылки 
сложились еще на школьной 
скамье.

Именно в вузе, например,

хотелось бы продолжить 
свое образование берлинской 
восьмикласснице Инес Ляйб- 
ниц. При этом Инес не хо
чет после окончания 10-го 
класса поступать в школу- 
двенадцатилетку, а намере
на пойти в треузетнее ПТУ, 
дающее право на получение 
аттестата зрелости, Таки.Ц 
путем тоже можно попасть 
в вуз.

Реакция директора РЦПО 
Бернда Мало сдержанна. 
Прежде всего он достает со
ответствующий : справочник 
и, отыскав нужную страни
цу, сообщает, что во всем 
Берлине имеется лишь два 
ПТУ того профиля, который 
интересует Инес. Для посту
пления туда нуж;но иметь 
отличные оценки по немец
кому, русскому и еще одно
му иностранному языкам, а 
также по математике. Тогда 
речь заходит об учебе на 
специалиста по обслужива
нию ЭВМ. на что директор 
одобрительно кивает голо
вой. Ио при этом не забыва
ет перечислить и трудности 
этой профессии, с которыми 
придется столкнуться чело

веку, не обладающему до
статочно крепким здоровьем: 
помещение, как правило, 
без окон, сменный график 
работы.

Позднее, после ухода 
Инес, я понял, что Б. Мало 
не стал спрашивать ее ни об 
успеваемости, ни о- здоровье 
исключительно в силу своего 
опыта общения ç молоде
жью, и оказался ... прав. У 
Инес по математике лишь 
четверка. Такой вот опыт, 
чутье людей, которые рабо
тают в РЦПО, безусловно, 
являются сильной стороной 
системы профориёцтацйи мо
лодежи в ГДР.

Система профориентации 
ГДР внушает доверие в пер
вую очередь тем, что пре
пятствует инфантильному 
подходу юношей и девушек 
к вопросу о том, кем быть. 
Тем, что предоставляет й 
гарантирует реальные Шан
сы трудоустройства, по воз
можности соответствующие 
склонностям и способностям 
подростка. Тем, что готовит 
его к РЕАЛЬНОЙ,, жизни, 
максимально широко —- тео
ретически и практически — 
осведомляя о том,, чем, по 
выражению Джанни Родари, 
«пахнут ремесла».

В. ЧУДОВ, 
корр. ТАСС.

Берлин.

«САМАРА»
— В моей семье у каждого 

по «Самаре»,— признался мне 
сразу Азми Мохьяр, директор 
компании по продаже совет
ских автомашин а Иордании.

Так здесь называют наш 
«Спутник» Волжского автоза
вода.

— Замечательная машина! — 
не скрывает он восхищения. — 
Из всех советских самая у нас 
популярная. Она современна, 
комфортабельна и красива. Вот 
почему ей поклоняется и стар, 
и млад!

С «Ладой» наша компания 
познакомила соотечественни
ков в 1979 году, продолжает 
беседу этот процветающий 
иорданский бизнесмен. Маши
на стала популярной не пото
му, что дешевле японских ана
логов. Просто по всем пара
метрам она вписалась в мест
ный автомобильный поток и 
жизнь самих иорданцев. Она 
стала приемлемой и признан
ной моделью для гражданина 
со средним достатком, то есть 
практически общедоступной. 
Сегодня она стоит 2850 дина
ров. И, как правило, ее приоб
ретают в рассрочку. При 
оформлении покупки надо за
платить четверть стоимости, а 
потом погашать задолженность 
в течение трех лет.

Каждый двадцатый автомо
биль на дорогах Иордании, 
считая даже грузовики и авто
бусы, сделан на Волжском ав
тозаводе. Скоро к ним при
соединится и новый «Москвич», 
для которого компания уже 
выделила возле своей главной 
конторы на площади Абдали в 
Аммане специальный салон.

ПОКОРЯЕТ
Путь ВАЗа на местный ав

томобильный рынок не назо
вешь легким. После первых 
лет успеха пришли годы спада. 
Тому был ряд причин. Подво
дили иногда волжские мало
литражки в горах, падение кур
са доллара резко подбросило 
цены на мировом автомобиль
ном рынке. Но за последние 
три года положение не про
сто выправилось.

— На «Ладу» началась охо
та. Список очередников пере
валил за двести человек •— на 
зависть другим компаниям по 
продаже автомашин в Амма
не, — улыбается Азми. — В 
этом году продадим не менее 
восьмисот штук. Для страны 
с населением 2,5 миллиона че
ловек это немало.

Сейчас доля «Лады» в об
щей реализации автомобилей 
в стране — двенадцать про
центов. Это немало. Успех 
объясняют лучшее, чем прежде, 
качество поставляемых машин, 
умеренные цены, наличие по
чти полного ассортимента 
запчастей. И автосервис не 
заставляет автолюбителей тя
гостно вздыхать.

Станция техобслуживания 
расположилась на окраине 
столицы. На открытой площад
ке — ряды запыленных, еще 
неотмытых от парафина «Лад», 
а также шеренга уже прошед
ших или проходящих послед
нюю предпродажную провер
ку перед вручением клиенту. 
Подойдя к одной из них, Азми 
указывает на релейное устрой
ство под капото/л разм^эом 
приблизительно тринадцать на 
пятнадцать сантиметров. Через

СЕРДЦА
несколько минут, говорит он, 
его снимут, поскольку оно не
надежно, Вместо него поста
вят вот эту маленькую коро
бочку фирмы «Бош» сантимет
ра четыре на семь. Назначе
ние — то же, но работает ома 
лучше, дольше и, самое глав
ное — без сбоев,

— Как видите, технические 
несовершенства еще есть. Но 
нас это не очень смущает. Все 
это преодолимо, у советских 
машин в Иордании хорошие 
позиции, — добавляет Азми.

Последние три года «Лада» 
постоянно принимает участие 
в международных и нацио
нальных автогонках по Иорда
нии. И каждый год завоевыва
ет призовые места. Полюбили 
ее и таксисты. Один так и ска
зал, что более экономичной и 
надежной машины этого класса 
не встречал за все двадцать 
лет работы. Некоторые из его 
клиентов наезжают до ста ты
сяч километров, затем прода
ют машину на запчасти и ста
раются купить новую.

На местном рынке «Лада» 
прочно удерживает второе ме
сто после «Тойоты». Ее можно 
увидеть и в плотном автопото
ке в столице — Аммане, и на 
горных перевалах на севере 
страны, и на дорогах ее пу
стынного юга. Соревнуясь с 
лучшими автомобильными ком
паниями, в маетности, здесь, в 
Иордании, малолитражки 
ВАЗа становятся все совер
шеннее.

Г. МАРУНИН, 
корр. ТАСС.

Амман.

в несколько, 
строк

КАК РАССМЕШИТЬ
ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА ?

Интервью Маргарет Тэтчер юным корреспондентам
Премьер-министр

Британии Маргарет
Велико- 
Тэтчер

еще раз продемонстрировала, 
что среди западных лидеров 
ей нет равных в умении об
щаться с представителями 
прессы — будь то маститые 
«идеологические противники» 
или начинающие карьеру 
журналисты.

Недавно хозяйка дома но
мер 10 по Даунинг-стрит ра
душно распахнула двери кор
респондентам журнала для 
детей и юношества «Эрли 
тайме». Нарушив свое, как 
выразилась лондонская газе
та «Индепендент», золотое 
правило «не работать с деть
ми и животными» и стремясь 
размягчить образ «железной 
леди», Тэтчер дала Стефану, 
Николе, Джессике и Льюку 
(9—14 лет) уникальное полу
торачасовое интервью по во
просам внутренней и внешней 
политики правительства. Вер
ная себе, Маргарет Тэтчер 
тактично взяла инициативу в 
свои руки и умело управляла

— прокомментировал разоча. 
рованный Льюк, добавив, что 
он не стал бы голосовать за 
свою собеседницу на выборах.

«Эрли тайме» существует 
всего полгода. Это очередная 
попытка издавать в Велико
британии молодежный жур- 
н ал, который бы знакомил 
юных читателей с серьезны
ми политическими и соци
альными проблемами, а не с 
новостями поп-музыки и мо
ды. Всего три месяца назад в 
Лондоне ’закрылось анало
гичное. издание — «Фейрли 
сириос монели», не выдержав 
конкуренции с. многочислен
ными журналами, посвящен
ными рок-музыке. Главный 
редактор «Эрли тайме» Ники 
Смит считает это издание 
«единственным в Великобри
тании, отвечающим интере
сам думающей молодежи». 
Чтобы новый журнал не по
стигла участь «Фейрли сири-

ходом интервью ; 
всей встречи.

— Она избегала

в течение

ос монели*, 
дя по всему 
нок в делах 
организовала

Ники Смит, су- 
далеко не ребе- 

коммерческих, 
интервью с

отвечать
на некоторые вопросы, — по
делился своими впечатления
ми 12-летний Льюк, — сказа
ла нам то же самое, что все
гда говорит по телевидению 
или на пресс-конференциях. 
Порой Тэтчер говорила сли
шком долго. тянула время, 
видимо, чтобы не отвечать 
на все наши вопросы.

Интересно, что премьер-ми
нистр не рискнула беседовать 
с детьми без подготовки и

Маргдрет Тэтчер. На очереди 
— лидер лейбористской пар
тии Нил Киннок.

Коммерческими соображе
ниями объясняются и некото
рые вопросы, предложенные 
премьер-министру. Например, 
♦ Кто Вас больше всего сме-
шит в жизни?» выдержан-

заранее запросила перечень
зэцросов «Эрли тайме». И
тем не менее не на все во
просы юные корреспонденты 
получили ответы. Например, 
ио проблемам Северной Ир
ландии и безработице в стра
не.

— Она нас убеждала, что 
работа в Великобритании есть 
для всех, ее только нужно 
поискать. Тэтчер сообщила 
нам много ненужной стати
стики, но не сказала того: что 
мы хотели от нее услышать,

ный в традициях бульварной 
прессы, полностью оправдал 
надежды редакции. Улыбку у 
Маргарет Тэтчер чаше всего 
вызывают комики Рональд 
Баркер, Рональд Корбет и... 
президент США Рональд Рей
ган, обладающий, ио мнению 
Тэтчер, незаурядным чувст
вом юмора. Учитывая, что 
премьер-министр встречалась 
с президентом сразу после 
московской встречи в верхах, 
ответ вызвал бурную реакцию 
у «взрослых» английских из
даний, не добившихся от 
Маргарет Тэтчер подобных 
откровений.

Лондон.

Д. ЧУКСЕЕВ, 
корр. АПН.

«Следующая остановка — «Советский Союз»
Лагерь мира на островах
Молодежь йз почти 20 

■ стран собралась в эти дни в 
международном лагере мирт 
на Аландских островах. Этот 
небольшой архипелаг с насе
лением чуть более 23 тысяч 
человек расположен почти в 
самом центре Ботнического 
залива Балтики и принадле
жит Финляндии. Правда, жи
вут здесь преимущественно 
шведы, поэтому Аланды име
ют статус автономной про
винции со своим парламен
том.

Лагерь мира раскинул свои
разноцветные палатки
далеку 
с у ид -

от местечка
непог 

Бомар-
старой русской кре*

пости, разрушенной англий
ским флотом в 1854 году во 
время русско-турецкой войны. 
Здесь до сих пор сохранились 
древние стены фортов и чу-

гунные пушки. Эти немые 
свидетели минувших войн, 
обилие солнца (Аланды — 
самое солнечное место в 
Скандинавии), суровая красо
та прибрежных скм привле
кают сюда многочисленных 
туристов. Туризм — одна из 
главных статей доходов этой 
провинции.

Днем в лагере мира про
ходят многочисленные встре
чи и дискуссии. Темы самые 
разные: разоружение и нала
живание контактов, между 
молодежью различных стран, 
защита окружающей среды 
от вредных воздействий чело
веческой деятельности и роль 
марксистской идеологии в 
современном мире. Оживлен
но торгует ярмарка мира' — 
представители прогрессивных 
организаций (Африканского

национального конгресса Юж
ной Африки, движения «Сле-
дующая остановка ♦Совет-
ский Союз» из Дании, Иран- 
ской рабочей партии.и дру
гих) продают свои сувениры. 
Деньги, вырученные от тор-' 
говли, пойдут на финансиро
вание этих прогрессивных ор
та низацмй.

Вечером, когда сп щает 30- 
градусная жара, участники, 
лагеря мира устремляются в 
самый большой шатер. Здесь 
проходят рок-концерты. Ог
ромной популярностью среди 
молодежи пользуется совет
ская рок-группт «Рондо». Их 
Песня «Ванька-встанька» ста
ла здесь хитом.

В круизе мира принимают 
участие яхтсмены из прибал
тийских стран и США. Среди 
них ~ Кл&ус Ролофф — 44- 
летний преподаватель архи
тектуры Академии изящных

искусств Копенгагена. Он 
идет на яхте «Аврора», кото
рую назвал в честь леген
дарного крейсера Октябрь
ской резолюции в России. «Я 
не член Компартии Дании,— 
говорит он. — Однако мои 
убеждения весьма близки 
марксистской идеологии. Я- 
участвовал в так называемой

«Перестройка, которую нача-
ли советские люди,
кое дело,

вели-
считает он.

«студенческой революции»

Каждая страна должна время 
от времени пересматривать 
свое положение и предприни
мать Ш1ги для обновления, 
СССР начал этот процесс, и 
сейчас он переходит и в дру
гие страны. Свидетельство то-

1968 года, которая охватила 
на только Францию, ио и ряд 
других стран Западной Евро
пы».

Но словам Клауса, он всег
да мечтал познакомиться с 
русскими людьми, поэтому 
не задумываясь решил участ
вовать в яхтенном круизе ми
ра, узнав, что на нем будут 
представители СССР.

С большим вниманием 
Клаус следит эт последними 
изменениями в социально-эко
номической жизни СССР.

му новый этап советско-
американских отношений, ко
торый веем людям дает на
дежду на мирное будущее». 
Однако, признает Клаус, в 
Дании публикуется слишком 
мало информации о положе
нии дел в СССР. Поэтому он 
весьма высоко ценит возмож
ность прямого общения с со
ветскими людьми во время 
круиза мира.

К. ДИБРОВА, 
корр. ТАСС.

Бомарсунд,
Аландские острова.

Вглядитесь повнимательней в яти ли а. 
На первый взгляд может возникнуть спе- 
чатление, что действие происходит в 30-е 
годы где-низудь в Германии или Италии 
во время очередной сходки фашистов. Од
нако время и место действия несколько 
иные: конец 80-х, Франция. Эта сценка, 
зафиксированная одним из западноевро
пейских, фотокорреспондентов, наглядно 
свидетельствует, что семена фашизма и 
его идеологии живучи во Франции и дают 
еще отравленные всходы. И хотя совсем 
недавно казалось, что на пути «коричневой 
чумы» в этой стране выставлен надежный 
заслон, многочисленные факты свидетель
ствуют об обратном., И одним из самых 
вопиющих и настораживающих демократа - 
вескую общественность Франции является 
то, что в стране, где тысячи и тысячи лю
дей были замучены в фашистских застен
ках, находится политический деятель — 
Ле Пен, который без малейшего сожале
ния говорит о нацистском терроре как о 
незаслуживающей внимания мелочи. Ведет 
открытую пропаганду фашизма, делая 
упор на укоренение коричневой идеологии 
среди молодежи. К сожалению, его уси
лия не пропадают даром, и с каждым днем 
все большую тревогу вызывают выходки 
молодчиков из «национального фронта»,
известных своей жестокостью 
ми над теми, кто выступает 
рождения фашизма.

НА СНИМКЕ: вот они.

u pacnpaca- 
против воз-

французские
последователи коричневой идеологии 

Фотохроника ТАСС.

ВО ЧТО ОБХОДИТСЯ «КРЭК»?
комитетам противостоят пре
красно организованные банды,
вооруженные израильскими

Рост наркомании захлестнул американские школы Встает сам собой вопрос; Оки зарабатывают до
кто использует? Главные деист- 100 долларов в неделю, пре-
вующие лица те же ганг-

В общем-то, Лягушке здоро
во повезло, хотя сам он те
перь так не считает. Еще бы, 
только вчера он гонял на 
японской машине и вызывал 
зависть у всех ребят с улицы, 
заколачивая в неделю по две
сти долларов. Парнишка сиял 
от радости даже тогда, когда

лолетние 
поймали 
соседней

торговцы дурманом 
своих соперников с 
улицы и подвергли

их жестоким пыткам.
«Крэк» создан сравнительно 

недавно на основе кокаина. 
Потенциальный рынок его сбы-

миллионы людей. Ведь

его арестовывали: наручники,
«воронок», камера с решетка
ми на окнах — все как в кино! 
Однако на следующий день он 
думал уже лишь о том, как 
вырваться из этого кошмара. 
Дважды его избивали уголов
ники постарше, выбили пеоед- 
ние зубы, посадили «фонарь» 
под глазом. В конце концов 
Лягушку, как его называли 
друзья, отправили в детский 
дом в пригороде Лбс-Андже- 
леса. Это лучше, чем обычный
финал продавцов 
ков — длительно©

наркоти- 
заключе-

он не только сильнодействую- 
щий (опьянение моментальное, 
привыкание абсолютное), но 
главное — дешевый наркотик. 
Пять лет назад подросток 
должен был потратить 80 дол
ларов на порцию кокаина. Сей
час же он получает дозу 
«крэка» за 4—5 долларов. Но 
еще соблазнительнее продать 
ее другому.

Как большинство молодых 
американцев, мальчишки и 
девчонки жаждут шикарной 
жизни, красивой одежды и ма-

торую им перепадает какая-то 
сущая мелочь. Вот и предпо
читают многие ' обращаться к 
наиболее прибыльному бизне
су — торговле наркотиками.

Да, эпидемия «крэка» среди 
молодежи растет не только 
из-за дешевизны и быстрого 
привыкания. Наркотик быстро 
распространяется и потому, 
что торговцами движет могу
чий соблазн быстрого обога
щения. Устоять трудно, тем 
более что другой возможности 
заработать у ребят нет. Как

егерские синдикаты. Их босы 
смекнули, что подросткам, в 
отличие от взрослых, нечего 
опасаться долгой отсидки. Бо
лее того, их краткосрочные 
аресты позволяют создавать 
уникальный круговорот рабо
чей силы. К преступной тор
говле привлекаются все новые 
кадры, Причем бандиты не 
ограничивают себя социально 
неблагополучными семьями. 
Полиция задерживает и де
тей, которые не могут пожа-

шин. Многие из

ние...
Тем временем в Нью-Йорке

был задержан 15-летний под
росток с пятьюдесятью паке
тами «крэка». В другом горо

в семьях без 
как их матери 
гроши, еле-еле 
концами. Эти

них выросли 
отца, видели,
гнут спину за 
сводя концы с 
дети бросают

это ни страшно, но 
«крэком» уже стала,

торговля 
видимо,

Ловаться 
детство.

на обездоленное

де выстрелом из 
убит полицейский, 
сказался 16-летний

пистолета
Убийцей 

продавец

учебу в надежде устроиться на 
работу и помочь семье. Но

того же зелья. В Детройте ма-

Для 
плохо 
работы

неквалифицированных, 
обученных подростков 

немного. Разве что
продажа бутербродов, за ко-

крупнейшей в США «програм
мой трудоустройства молоде
жи». Тысячи и тысячи молодых 
людей лишились бы без нее 
малейших средств к существо
ванию. За последнее время 
преступная торговля значи
тельно помолодела. Во всем, 
что связано с «крэком», заия-
ты и 
зуют 
ковки, 
дения 
цов»,

подростки. «Их исполь- 
для переработки, упа- 
продажи и даже наве- 
порядка среди продав- 

— приводит слова фэ-
дерального прокурора восточ
ного округа штата Мичиган 
Роя Хейза журнал «Тайм«.

С появлением «крэка» число 
арестов несовершеннолетних 
утроилось. В городах, где 
раньше слыхом не слыхивали о 
детской наркомании и преступ
ности, теперь наблюдается 
стремительный рост и того, и 
другого. Например, в Вашинг
тоне всего четыре года назад 
не арестовали ни одного ре
бенка до 12 лет. За последний 
год в местной полиции побы
вали 35 малолетних наркома
нов.

— Втягивание в прибыльное 
«ремесло» проводится поэтап
но. Первый — наблюдение, 'в 
котором участвуют 9- и 10-лет-

дупреждая торговцев о при
ближении полиции. Второй 
этап — должность курьера, до
ставляющего «товар» из под
польных фабрик уличным про
давцам. Риск значительно уве
личивается, соответственно 
растет и оплата — до трехсот 
долларов. И, наконец, высшая 
ступень — мальчуган приобре
тает звание «короля улицы», 
получая попутно право на реа
лизацию продукции. На таких 
оживленных рынках, как Нью- 
Йорк, эти «коронованные осо
бы» зарабатывают до трех 
тысяч долларов в неделю.

Многие малолетние торгов
цы отдают всю оставляемую 
им гангстерами прибыль- ро-

автоматами «Узи», пистолетами 
и автоматическими винтов
ками.

Усилий, предпринимаемых 
правительством и обществен
ными организациями, явно не-
достаточно, 
Миллмен, 
наркомании 
Нью-Йорке, 
«нет» мало,

считает 
директор

доктор 
службы

и алкоголизма в 
«Просто сказать 

— говорит он. —
!ужно предложить что-то вза-

мен». что? Рабочие места
тем‘ кто по возрасту уже име
ет право работать? В остальных
случаях трудоустройство
родителей? Но ведь за послед
ние семь лет число рабочих 
мест в промышленности умень
шилось, урезаны ассигнования 
на программу профессиональ
ного обучения и обеспечения 
занятости.

дителям. Надо ведь
бьющейся нужде
Поэтому немало мам 
закрывающих глаза на

помочь 
семье! 
и пап, 
источ-

ник доходов своих детей*:’Ху
же того они сами толкают
их на преступления, не видя
иного выхода 

Но есть и 
родители. Они

из нищеты.
обеспокоенные 
объединяются,

Несколько раз на страницах 
американской печати встреча
лась такая мысль: а стоит ли 
преувеличивать проблему? В 
конце концов только в авто
катастрофах ежегодно гибнет 
около 50 тысяч американцев. 
На этом фоне цифры жертв 
«крэка» выглядят скромными.
Судя по всему, кто при-

пытаясь 
втянуть 
своих ’

помешать гангстерам
в 

чад.
преступный бизнес

Однако пусть
решительно настроенным,

и
но

разрозненным родительским

держивается такой точки зре
ния, забывают, что во многих 
случаях речь-то идет о детях.

В. ЧЕРНОВ. 
(ТАСС).

ДЖИФФОНИ - ВАЛЛЕ-ПИ. 
АЦ А (Южная Италия). В 
этом небольшом городе близ 
Салерно открывается тради
ционный международный фс 
стиваль детских и юношеских 
фильмов. В нем принимают 
участие представители мира 
кино из многих стран.

На фестивале, который в 
этом году отмечает свое 18- 
летие, в общей сложности бу
дут продемонстрированы 14 
лент. Советский Союз в этом 
году представлен фильмом 
.Дикие лебеди» киностудии 
* Таллинфильм».

На состоявшейся здесь на 
кануне пресс-конференции ди. 
ректор фестиваля Клаудио 
Губитози указал, что в ны
нешнем году фестиваль приз
ван сказать новое слово в 
детском и юношеском кино.

Фестиваль в Джиффони 
продлится до 7 августа. Побе
дителя ждет главный приз — 
»Серебряный гриф».

НЪЮ-ЙОРБ. Американский 
подросток проводит у телеви
зора в среднем 3. часа 24 мщ 
нуты в день, 2 чага он слу
шает радио и только 1 час 
48 минут уделяет чтению 
книг, журналов и. газет. Та
кие результаты дал опрос, 
проведенный институтом. Гэл
лапа во время прошлого учеб
ного года среди молодежи в 
возрасте от 13 до 17 лет.

Авторы опроса выяснили, 
что подростки с хорошей или 
отличной успеваемостью в 
школе проводят за чтением 
больше времени — 2 част 
чем их довольствующиеся низ
кими оценками сверстники ~ 
1 час 42 минуты в день. Лю
бопытно, что американские де\ 
вушки в среднем читают 
больше, чем юноши, и что с 
возрастом и у тех', и у других
тяга к чтению возрастает.

БУЭНОС - АЙРЕС. Студен- 
ты, преподаватели и служа
щие чилийских университетов 
протестуют против пиночетов
ского «плана рационализа 
ции» системы высшего обра
зования в Чили. Он предусма
тривает резкое сокращение 
численности - профессорско- 
преподавательского состава и 
значительное урезание ассиг, 
новаций на нужды высшей 
школы. С понедельника без 
действует столичный чилий
ский университет. Не выхо- 

. дят на работу преподаватели ’ 
Опи требуют восстановления, 
уволенных коллег и повыше 
мил заработной платы. Отка
зываются приступить, к заня
тиям студенты, требующие 
сокращения платы за обуче
ние, увеличения ассигнований 
на нужды просвещения.

(ТАСС).

Калейдоскоп

«МАГИЯ-88»
ОСЛО. Международный фестиваль фокусников - иллюзиони- 

стоа «Магия-38» открылся в норвежском городке Саннефьорд. 
vu проводится по инициативе норвежского общества иллюзио- 
нисчив и в связи с 60-летием этой организации.

В крупнейшем «Празднике магии» принимают участие 225 ма
стеров захватывающего жанра из 16 стран, в том числе из 
советского Союза. Среди них известные иллюзионисты Майк 
Кэвенеи и Тина Ленерт из США, Терри Сеабруи из Великобри
тании, Петер Керстен из ГДР, Баянанд из Индии И другие. С 
нетерпением зрители ждут выступления советских артистов 
t-афаэля и Елены Циталашвили с их знаменитым номером «Па* 
рящая женщина».

НАСТОЯЩИЕ ФАЛЬШИВКИ
МАДРИД. «Самые настоящие фальшивки» — под таким деви

зом в Барселоне проходит выставка... всевозможных подделок и 
копии известных произведений искусства, организованная 
французским фондом «Картье». На ней представлены также 
оригинальные репродукции шедевров мировой живописи, мар
ки. ооразцы рекламы и оформительской продукции, в кото
рых использованы классические сюжеты. Зрители, в частно
сти, увидели более трехсот вариантов репродукций знамени
том «Джоконды», которая, как считают специалисты, является 
наиболее часто воспроизводимым произведением искусства.

Отдельный раздел экспозиции посвящен промышленным под
делкам. Радиоприемники, часы, изделия пищевой и текстильной 
промышленности на первый взгляд ничем не отличаются от 
продукции известных фирм, однако псе они изготовлены в 
подпольных мастерских, организованных ловкими дельцами 
в различных странах мира.

ВРЕДНОЕ МОРОЖЕНОЕ
ЛОНДоН. «Мороженое вредно для вашего здоровья» — такое 

предупреждение впору печатать на каждом пакете морожено
го, продаваемого в Великобритании. Как выяснилось, эго осве
жающее лакомстао, столь любимое англичанами, напичкано хи
мическими веществами, представляющими серьезную угрозу 
для здоровья.

Всем известно: мороженое изготовляется на основе елквок, в 
крайнем случае —- молока. Но ни того, ни другого в подавляю
щем большинстве продаваемых в Великобритании сортов моро
женого нет. Есть вода, насыщенные растительные жиры и це
лый «букет» всевозможных искусственных ароматических и 
красящих веществ. По данным общественной потребительской 
организации «Лондон Фуд Комишн», производимое в Великобри
тании обычное мороженое содержит диэтиленгликоль, амила
цетат н другие химические вещества, использование которых в 
пищу может привести к ожирению, болезням сердца, аллерги
ям и другим негативным последствиям.

НА КРЫШУ ЕВРОПЫ -
НА УПРЯЖКАХ

ПАРИЖ. Мировой рекорд по покорению высочайшего пика 
«западной Европы — Монблана установил 26-летний француз^ 
скин строитель Лоран Смаг. Отважный альпинист стартовал на 
центральной площади городка Шамони у подножия горы и 
вернулся обратно через 6 часов 15 минут и 21 секунду. Преды
дущим рекорд был улучшен сразу на семь минут. Это достиже
ние. подчеркивает газета «Фигаро», поистине уникально, по
скольку Лоран Смаг совершил восхождение на Монблан без 
каких-либо специальных приспособлений — он был в горных 
ботинках и помогал себе двумя обыкновенными лыжными палками.

В то время как Смаг принимает поздравления, на штурм 
Монблана отправилась экспедиция.,, на собачьих упряжках. 
Хотя «крыша Европы» еще не покорена новой экспедицией, ре
корд уже установлен — еще нинто ие пытался забраться туда 
на собаках. г ”

Вот такой гриб - гигант нашла Элисон Лебковски из Мельбур
на (Австралия). Его вес... — 5 килограммов.

 Телефото АП-ТАСС.
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НА ПЕРЕКРЕСТКАХ

путеводитель tua смену!»

хоккей

ПОПС ШОУ ДО УТРА!
на нынешней неделе мно

гие досуговые события так 
или иначе связаны с желез
ной дорогой. Судите сами, 
сошлись два праздника — 
50-летие Железнодорожного 
района Свердловска и День 
железнодорожника.

Вот с праздничной про
граммы первого праздника 
мы и откроем сегодняшний 
выпуск «Путеводителя».

Она начнется 6 августа в 
10 часов утра возле кино
концертного театра «Кос
мос». Чего здесь только не 
будет! Все, кто придет сю
да, узнают имена передови
ков района, прибудет на 
набережную свадебный по-
езд. а работники 
проведут ярмарку.

С 15 часов —

торговли

большой
праздничный концерт само
деятельных и профессио
нальных артистов. Народ
ные умельцы и любитель
ские объединения подготови
ли -выставку - работ. Дети, 
конечно, обрадуются выезд-, 
ному зоопарку, я в баре все 
желающие смогут посмот
реть программу видеомульт- 
кафе.

А . с 18.00 «Сервис попс- 
щоу» представляет «Весе
лый экспресс» — програм
му на весь вечер.

На праздник придут ар
тисты студии пантомимы 
У ПИ. модницы познакомятся 
с новинками сезона, люби
тели рок-музыки услышат 
выступление группы «Флаг*. 
Игры, концерты, дискоте
ка — все это ждет гостей 
праздника.

А в 23.00 начинается глав
ное таинство. «Сервис попе-
шоу» ночное эстрадно-
развлекательное представле
ние: Юрий Охочинский и 
лучшие артисты ленинград
ской и свердловской эстра
ды, компьютерные игры, ки
новикторина и под занавес 
фильм-сюрприз.

Попс-шоу до самого утра!

ВЫИГРЫШ - мотоцикл
7 августа День железно-

дорожника. Основные события 
развернутся НА СТАДИОНЕ «ЛО
КОМОТИВ».

С 10.30 — цирковое представ
ление, выставка певчих птиц, 
выступление духового оркест
ра и рок-группы . «Чад».

В 12.00 — театрализованное 
представление «Сверяясь со 
временем». Будет разыграна ло
терея, в которой есть хорошие
призы мотоцикл «Урал»,
цветной телевизор, стиральная 
машина «Малютка», двухкамер
ный холодильник, спортивные 
товары.

А вечером в ДК железнодо
рожников на Сортировке — 
ночная развлекательная про
грамма. Она начнется в 23.30.

ВСТРЕЧАЙТЕ барда
Творчество Александра

Дольского хорошо известно 
любителям авторской песни. 
Большими тиражами расхо
дятся его пластинки. На его 
-концерты трудно достать би
леты.

А. Дольский уже приез
жал в Свердловск, и вот — 
новая встреча. 3 августа в 
ДК Уралмаша состоятся два 
концерта ленинградского бар
да — в 18.00 и в 21.00.

мд сменю

занятия пожарноприкладным

ЗА МЕСЯЦ
ДО СТАРТА
«АВТОМОБИЛИСТ» ГОТОВИТСЯ К СЕЗОНУ

Вот уже больше недели на 
спортивной базе в Курганова 
проводят ледовые трениров
ки хоккеисты свердловского 
«Автомобилиста», продолжая 
подготовку к очередному пер
венству страны.

Нын-ешний чемпионат
стартует необычайно рано, •—
рассказывает начальник
команды, заслуженный тренер 
РСФСР В. И. Озеров. — Уже 
третьего сентября «Автомоби
лист» принимает ярославское 
«Торпедо», а пятого соперни
ком свердловчан будет мос
ковский «Спартак». Затем сы
граем в Киеве и Харькове. 29 
ноября соревнования первого 
этапа завершаются. Спаренных 
матчей московских команд с 
«заведомыми аутсайдерами» 
не будет, все находятся в рав
ных условиях. Календарь очень 
плотный, часто придется иг
рать через день.

В середине января чемпио
нат будет продолжен. Десять 
сильнейших, по итогам перво
го этапа, команд проведут 
двухкруговой турнир с учетом 
очков, набранных этимм кол
лективами в матчах между 
собой. И на этом первенство 
для них заве'ршится. Новше
ство нынешнего сезона — ро
зыгрыш суперкубка. Его уча

щитники Е. Мухин и В. Мише
нин, свои первые игры за 
«Автомобилист» они провели 
еще минувшей весной. После 
службы в армии вернулся в 
команду нападающий С. Оси
пов из ЦСКА. Из «Луча» пе
реведен форвард С. Виногра
дов. Приглашены также вра
тарь А. Зуев из челябинского 
«Металлурга», нападающий Ва
дим Ситников, воспитанник 
«Олимпии», и защитник О. 
Поротников. Нашим любите
лям хоккея они знакомы, все 
еще в прошлом чемпионате 
выступали за свердловский 
СКА. Тренируются с «Автомо
билистом» и два юных воспи
танника хоккейной школы 
«Спартаковец» — 17-летний за
щитник К. Марков и 15-летний 
вратарь Н. Хабибулин.

— Уже на старте команда 
испытывает дефицит нападаю
щих,—выражает свою оза
боченность главный тренер 
«Автомобилиста» А. С. Аста
шев. — Сейчас у нас 12 «чи
стых» форвардов. Причем 
один из них — лучший бом
бардир клуба в прошлом чем-
пионате И. Лукиянов вы-

стники определяются по 
гам чемпионата СССР.

ито- 
Две

сильнейшие команды начнут 
борьбу с полуфинала, третья и 
четвертая получают допуск .в
’Д финала, а еще двух 
вертьфиналистов выявит 
нир клубов, занявших

чет- 
тур- 

места
с 5-го по 10-е. Соревнования 
пройдут в два круга, очки, на
бра-иные в 
учитываются.

Неудачники

чемпионате, не

первого этапа
поспорят в переходном тур-
нмре шестью лучшими
ком&ндами первой лиги за че
тыре места среди сильней
ших на будущий сезон.

Интересен международный 
календарь. Будут организова
ны выезды сильнейших клу
бов и различных эксперимен
тальных сборных в Канаду, 
США, Швецию, Финляндию, 
ФРГ, матчи с заокеанскими 
профессиональными коман
дами.

К
АКИМ же предстанет 
«Автомобилист» в гря
дущем сезоне? Переме
ны в составе весьма значи

тельны. Закончили выступле
ния В. Татаринов и Э. Бойко, 
на тренерскую работу пере
шел Ю. Волошин — он будет
работать хоккеистами
левского. Ю. Федоров

По- 
вер-

нулся а Нижний Тагил и после 
12-летнего перерыва вновь на 
денет форму «Спутника». 
С. Акулов, А. Тарасов и вете
ран «Автомобилиста» А. Кар
цев, проведший в команде 17 
сезонов, выступят нынче в 
«Луче». С пополнением, увы, 
дела обстоят значительно ху
же. Закрепились в составе за-

ГОТОВЯСЬ
К ОЛИМПИАДЕ

В Свердловском областном 
спортивном комитете про
шел прием кандидатов в 
олимпийскую сборную СССР, 
которой предстоит отстаи
вать спортивную честь на
шей страны на летних Играх 
в Сеуле. Среди кандидатов 
от Свердловской области — 
волейболисты, летние хок
кеисты. боксеры.

Нашим землякам-спортс
менам были высказаны тра
диционные пожелания, на
путствия. Во многих выступ
лениях звучали слова на
дежды, что представители 
Свердловской области будут 
на Олимпиаде не «статиста
ми», а составят достойную 
конкуренцию лучшим спорт
сменам мира.

Что ж, желаем успехов!

ф ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»

Результаты 
состоявшегося 
1988 года:

«6 из 45»: 
41, 44.

31го
31

1, 29,

тиража, 
июля

33, 39,

«5 из 36»: 1, 6, 7. 20. 21.
(ТАСС).

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

О 
О

О 
О

КАРАГАНДИНСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

(б помещении театра 
муэко ме дни)

ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ
3-VIII КОНЦЕРТ АРТИСТОВ 

ТЕАТРА
4-VIII ОРФ ЕН В АДУ

ГОСЦИРК
ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА 

Аттракцион 
под руководством 
нар. арт. ДАССР 

Михаила ИВАНОВА.
Начало представлений в 

19 час. 30 мин., по суббо-

<НА СМЕНУ!»
ИНДЕКС $3800

Газета выходит ежедневно 
кроме воскресенья и поне
дельника, 250 раз в году-

По вопросам подписки и дое- 
тавни обращаться в отделения 
связи, агентства «Союзпечать*.

там в 1x5 час. и 19 час.

спортивная страница
ключительных матчах прош
лого чемпионата именно оно 
было лучшим. В. Кутергин вы
ступит, по-видимому, с моло
дыми партнерами. Надеемся, 
что его опыт будет способст
вовать быстрому росту их ма
стерства.

П
ОДГОТОВКУ к своему 19 
сезону в высшей лиге 
«Автомобилист» начал 
27 июня. Через три дня коман

да вылетела на двухнедельный
сбор в Алушту. С 18 
нятия продолжаются, 
говорилось, на базе
ново, 
ныне 
вале 
льда.
лучил

К сожалению,

июля за- 
как уже 
в Курга- 

жаркое
уральское солнце выз- 
задержку в подготовке 
Его «Автомобилист» по
лешь 25-го, на неделю

позже, чем планировалось. 
Каждый день проводятся по 
три тренировки. Утренняя — 
часовая — включает бег, спор
тивные игры. Две следующих

по 2 часа отданы ско-

58-92-37 51-39-09

фоторепортаж РАСЧЕТ!
СЛУШАЙ БОЕВУЮ ЗАДАЧУ

спортом.
Есть в лагере и 

бригада, со своим 
ним «пожарным» 
ром. С создания
пожарного» ею 
преподаватель i 
школы Н. В.

своя агит- 
ебб^твен- 
репертуа-

«Юного 
руководит

музыкальной
Кадыков. В

ступать на первом этапе не бу
дет. ВО время отпуска он по
лучил тяжелую бытовую трав
му и « лучшем случае лишь в 
октябре сможет начать вос-

ростно - силовой работе и за- 
.нятиям на льду, которым, в 
связи с их поздним началом, 
уделяется повышенное внима
ние. Но для молодежи и вра
тарей этим программа не ог
раничивается. В 9 часов вече
ра они выходят на дополни
тельную тренировку. 29 июля 
в Курганове «Автомобилист» 
сыграл с «Лучом», а 2 августа 
в Нижнем Тагиле скрестит 
клюшки с челябинским «Трек-

станов ительные 
ные занятия.
в иАЛадение

тренировоч- 
Пока перевели 
А. Коршунова.

тором». 
вылетает 
с 5 по 
турнир

Через день команда 
в Новокузнецк, где 
12 августе пройдет 

на Кубок советских

По-видимому, придется высту
пать лишь с тремя атакующи
ми звеньями, а в современном 
хоккее это не сулит команде 
радужных перспектив. Ослож-
нил положение
преждевременный

несколько 
уход из

коллектива Э. Бойко и В. Та
таринова. Они могли бы при
нести еще немалую пользу 
«Автомобилисту». А достойной 
замены среди молодых вос
питанников свердловских хок- 
кзйных школ нет. Пригласить 
иногородних хоккеистов мы 
не можем, так как неспособ
ны решить ряд бытовых про
блем, неминуемо с этим свя
занных. Еще в конце прошло
го чемпионата поднимался 
вопрос о переводе в «Авто
мобилист» двух ' нападающих 
свердловского СКА И. Захаро
ва и 3. Гатаулина. Положитель
ного ответа не получено до 
сих пор, и тоже во многом из- 
за нерешенных бытовых труд
ностей.

С 28 июля по 10 августа в 
Москве пройдут учебно-трени
ровочные сборы первой и 
олимпийской команд СССР, на

профсоюзов, в котором при
мут участие также «Крылья 
Советов» (Москва), воскресен
ский «Химик», торпедовцы из 
Ярославля и местный «Метал
лург».

А свердловские любители 
хоккея увидят игру команды 
на розыгрыше международно
го турнира на призы газеты 
«Советский спорт», который 
пройдет в нашем городе с 
20 по 28 августа. Соперничать 
с «Автомобилистом» будут 
«Химик», ленинградский СКА 
и сборная Румынии. Планиро
валось также участие клуба 
из Чехословакии, но ранние 
сроки проведения соревнова
ний стали препятствием этому. 
Турнир будет двухкруговым, 
два матча (с воскресенцами и
румынами) 
проведет 
гильского

« Автомобилист» 
на льду ( нижнета- 
ледового Дворце

спорта Уралвагонзазо-дз.
— К матчам этих турниров 

специально готовиться н« бу-
дем, завершает свой рас-

которые 
игрока 
И. Бяки-н 
нейшем 
вить для

приглашены и два 
«Автомобилиста» — 
и В. Еремин. В даль- 
планируем подгото- 
олимпийской сборной

страны целую пятерку: С. Оси
пов — В. Еремин — Д. Попов, 
И. Бякин — А. Мартемьянов. 
Лишь одно атакующее сочета-
ние О. Мартьянов О.
Старкой — А. Безродное пока 
оставим без изменений. В за

сказ А. С. Асташеа. — Трени
ровочные нагрузки снизим 
только перед играми чемпио
ната СССР. Надеемся ли мы 
попасть в десятку сильнейших? 
Задача очень непростая... Но 
будем бороться, верить в ко
фейный успех. Иначе просто 
незачем выходить на лед.

Б. ПОСПЕЛОВ, 
мастер спорта, 

ответственный секретарь 
областной федерации 

хоккея, 
С. ЛУЗЯНИН.

Борьба спорт, где чуде-
са случаются редко. Даже с 
учетом резкого омоложения 
этого вида спорта законы ков
ра остаются прежними — чем
пионским титулом здесь на
граждают только после мно
голетних упорных тренировок.
Поэтому успех 
А. Копылова на 
по борьбе самбо 
шлого года стал 
ожиданностью.

уралмашевпа 
Кубке СССР 

в конце про- 
приятной не- 

Давненько
борцы-тяжеловесы не радова
ли поклонников самбо такими 
сюрпризами. И вдруг — вто
рое место! Почему же не пер
вое? Судьи определили четко: 
из-за меньшей активности на 
ковре.

Всякий, кто знаком со спор
том, знает, что оценка дейст
вий по активности трактует
ся сугубо индивидуально, а 
потому... не всегда объектив
на. Когда я высказал эту 
мысль Копылову, Андрей 
возмущенно замахал руками:

— Нет, судьи со мной на 
кубке поступили справедливо. 
В проигрыше виноват только 
я сам. Меня еще не хватает 
на весь турнир физически.

Честно скажу: приятно 
слышать от спортсмена такое 
честное и по-мужски откро
венное признание: сам!

Копылов из тех, кого назы
вают самородками. Путь от 
новичка до члена первой сбор
ной страны он прошел всего 
за три года. Стремительный 
взлет!

30 мин., по воскресеньям — 
в 11 час. 30 мин., 15 час. и 

19 час. 30 мин.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР«космос»
Программа остросюжетных 

фильмов киностудии 
им. Горького: 

«РАЗОРВАННЫЙ КРУГ», 
«ВОРЫ В ЗАКОНЕ».

Сеансы: 11-30. 15-30. 19-30.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ

ФредЦ!
САЛЮТ -

Бей первым,

Вначале — тревожная 
статистика. Из-за незнания 
детьми правил пожарной без
опасности в области произо
шло немало трагедий. Толь
ко с начала года — дети 
стали виновниками 132 по
жаров, материальный ущерб 
от которых составил 501 ты
сячу рублей. По сравнению 
с прошлым годом количест
во пожаров возросло на 20 
процентов, ущерб увеличил
ся на 32 процента.

Как предупредить несчаст
ный случай? Лучшая профи
лактика такого рода пожа-

«Юный пожарный» пио-
нерский учебно-спортивный 
лагерь свердловского област
ного совета Всесоюзного доб
ровольного пожарного' обще
ства. Первый в нашей стра
не, единственный на сегод
ня в РСФСР пионерский ла
герь, созданный специально 
для подготовки школьников- 
активистов ДЮП. Занятия в 
лагере проводят три офице
ра пожарной службы: Тахир 
Султаньяров, Анатолий Зо
лотарев и Александр Луб
ков. Они-то и являются глав
ными организаторами той

ров вовлечение детей в
работу дружин юных пожар
ных (ДЮП).

Недалеко от Асбеста, на 
берегу пруда, расположился

увлекательной игры-учебы, 
что продолжается здесь прак
тически от подъема до от
боя. Вот и сегодня, прямо на 
моих глазах, девчонки и маль
чишки лихо взбираются по

штурмовой лестнице на баш
ню, преодолевают полосу 
препятствий, проводят заня
тия по боевому развертыва
нию. На эти занятия выез
жает настоящий пожарный 
автомобиль. Быстро и сла
женно расчет из ребят, оде
тых в боевое снаряжение, 
разворачивает и соединяет 
рукава. От машин подается 
вода. Несколько секунд — 
и мощными струями сбиты с 
подставок мячи. Боевая за
дача выполнена!

— Сюда я приезжаю не 
впервые, — говорит ученица 
свердловской школы № 22
Алена Пирогова. Была и
в других лагерях, но здесь, 
пожалуй, лучше всего, инте
реснее. И самое любимее —

программе агитбригады есть 
все: от рассказанной в сти- 
хах и песнях истории пожар
ной охраны до сценок, иллю
стрирующих действия при 
пожаре, и основных правилах 
пожарной безопасности. Не
даром она пользуется такой 
популярностью в соседних 
пионерских лагерях, на пред-
приятиях 
Асбеста.

— Мы 
герь уже

и агитплощадках

приезжаем в ла 
в восьмой раз, —

рассказывают Костя Кочнев
и Андрей 
Здесь мы

Коротаев. — 
узнали много о

профессии пожарного.
А у многих ребят интерес 

к этой профессий остается 
на всю жизнь. Лейтенант 
Анатолий Золотарев, напри
мер. тоже часто приезжал 
сюда в детстве. А затем по- 
ступил в Свердловское по
жарно-техническое училище...

М. ГРИШИН.
НА СНИМКЕ: лейтенант 

А. ЗОЛОТАРЕВ ставит зада
чу боевому расчету.

Фото Т. САМОЙЛОВОЙ.
Асбест.

i
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ПРОГРАММА СПЕЦТИРАЖА ЛОТЕРЕИ «СПОРТПРОГНОЗ» 
НА ИГРЫ 55то ЧЕМПИОНАТА СССР ПО ШАХМАТАМ
26 июля в г. Москве стартовал 55-й шахматный чемпионат 

СССР, в котором принимают участие сильнейшие шахматис
ты страны, и среди них Г. Каспаров и А. Карлов. Главное уп
равление спортивных лотерей, учитывая огромный интерес
советских любителей шахмат к чемпионату, решило провести 
------- -----------шахматный тираж лотереи «Спортпрогноз», по-специальный 
пожив в его 
тий, которые

Программа

основу прогнозирование исхода тринадцати пар- 
состоятся с 11 по 17 туры.
спецтиража лотереи

55-го чемпионата СССР по шахматам.
11 тур — 9 августа. 1. Эльвест —

«Спортпрогноз» на игры

Юсупов, 2. Белявский —
Каспаров.

12 тур — 10 августа. 3. Соколов — Карпов, 4. Ваганян 
Салов.

13 тур — 11 августа. 5. Белявский — Юсупов,
14 тур — 14 августа. 6. Каспаров — Салов.

15 тур — 15 августа. 7. Смирин — Иванчук, 8. Белявский — 
Гуревич, 9. Карпов — Ваганян.

16 тур — 16 августа. 10. Юсупов — Салов, 11. Гавриков — 
Харитонов, 12. Ваганян — Каспаров.

17 тур — 18 августа. 13. Эльвест — Карпов.
Примечание: дни доигрывания партий: 12, 17 и 19 августа. 

Заполнение билетов для участия в шахматном тираже осу
ществляется тан же, как и в других тиражах лотереи «Спорт- 
прогноз». В соответствующих клетках билета участник лоте
реи должен указать по каждой партии предполагаемый ее 
исход (победу шахматиста, указанного первым в паре, ничью, 
победу шахматиста, указанного в паре вторым). в клетках 
для указания номера тиража следует вместо номера четко на
писать букву «Ш».

Прием заполненных на специальный шахматный тираж би
летов начнется на следующий день после данной публикации 
и закончится одновременно с приемом билетов на 32 тираж.

Конкретные срони последнего приема билетов указаны в 
каждом пункте их приема.

Приглашаем принять участие в шахматном тираже лотереи 
«Спортпрогноз».

«ТАСС).

клуб мастеров и чемпионов

«ХОЧУ БОРОТЬСЯ!
Андрею исполнилось сем

надцать, когда он пришел в 
зал самбо спортивного клуба 
«Уралмаш».

— Подошел ко мне парень— 
рослый, рыхлый, неуклюжий, 
но с дерзким таким взгля
дом — и рубанул сразу: 
возьмите меня в секцию, хо
чу научиться бороться, — 
вспоминает заслуженный тре-

поймешь, на что ты спосо-
бен, напутствовал своего
подопечного чемпион мира.

Ни Козлов, ни Федоров, что 
называется, «не ставили» на 
новичка. И это вполне объяс-
нимо: реально ли 
большие надежды 
который провел на 
общей сложности

возлагать 
на парня, 
ковре в 
60 часов?

нер РСФСР, чемпион
А. С. Федоров. У
принято отказывать в 
бах. И анкеты у нас
полняют, 
л у иста, 
серьезное

Своим 
нировкам

Хочешь - 
занимайся.

мира 
нас не 
прось- 
не за- 
пожа-
Если

у тебя решение, 
отношением к тре-
Копылов удивил

даже самого А. А. Козлова, 
о требовательности которого 
среди уралмашевских самби
стов ходят легенды. Удивил 
еще и тем заслуженного тре
нера СССР, что очень быстро 
усваивал все приемы борьбы. 
Доказательство : через три 
месяца после начала занятий 
Копылова решили отправить 
на юношеский чемпионат 
страны.

— Давай, Андрюшка, оку
найся сразу в водоем настоя-

Но случилось невероятное.
«Увалень» Копылов, кото

рый и куртку-то толком еще 
не умел надевать, стал... се
ребряным призером юношес
кого чемпионата страны!

— Ну, даешь, — развел ру
ками Александр Александро
вич, когда Андрей положил 
перед ним на стол диплом 
второй степени.

С этого дня требования к 
юноше-тяжеловесу ужесто
чились вдвое, впятеро. Тре
неры поняли : это — борец.

— В спорте иначе нельзя,— 
поделился опытом со своим
подопечным Федоров. Се-
годня дашь сам себе послаб
ление — а завтра оглянешься
вокруг нет уже соперни-

тих борцовских
Только в боевых

сражений.
схватках

порту (две серии). На исхо- 
де ночи (две серии).

СОВКИНО Чертим под
лобовым стеклом.

УРАЛ — Полет над гнез
дом кукушки (две серии). 
Филёр. Перемена участи.

ТЕМП — Заклятие долины 
змей. Гондза-копьеносёц
(две серии).

ДК им. ГОРЬКОГО 
приз Афродиты.

МИР — Случай

Сюр-

аэро-
порту (две серии).

ДРУЖБА — Алло, такси! 
Внй. Соблазн.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 
«НА СМЕНУ!».

620219, СВЕРДЛОВСК, 
ГСП 153, ул. ТУРГЕНЕВА, 

12-й ЭТАЖ.

Случай в аэро-

ответственный секретарь 
56-17-70;

сеиретариат 53-96-11
и 58-95-48:
отдел раб ien и инженерной 
молодежи 56-37-28, 56-17-12;

редактор 51-28-61;
заместитель редактора 
51-38-75;

а он виду не 
ровался, не 
зок.

— Вот так,

подавал, трени- 
снижая нагру-

вер. И добавил: А может.

хлопец, и «па-
ши» — до изнеможения, до 
темноты в глазах. Потом, на 
соревнованиях будет легче,— 
улыбался чемпион мира.

И Копылов «пахал».
В двадцать лет он стал вто

рым на Спартакиаде народов 
СССР, уступив в финале Э.

и наоборот — экзаменатором 
будешь ты. Сколько же хо
дить в подающих надежды?— 
хитровато сощ}-рился Козлов.

Фраза задела Копылова за 
живое. И перед выходом на 
ковер он бросил наставнику

Рацсавичусу i 
уступив совсем

Свердловского

из Клайпеды, 
немного...

взяли на заметку
богатыря 
тренеры

сборной СССР.
Многое для Андрея должен 

был решить турнир на Кубок 
страны 1987 года. Его побе
дители получают право по
ехать на чемпионат мирт, а 
призеры, после дополнитель
ных выступлений в междуна-
родных турнирах, 
ются к первенству

доп у ска- 
Европы.

...Получилось так, что в пер
вом ясе круге жребий свел 
Копылова с... Э. Рацсавичу-

ков рядом. Далеко впереди.
Александр Сергеевич час

тенько экзаменовал парня 
сам. И был доволен, когда с 
Андрея пот лил в три ручья.

сом (теперь он уже 
тель Кубка мира).

— Это хорошо, 1

облада-

что тебя
сразу будет экзаменовать ли
дер сборной. Сразу станет яс-
но, чему ты сегодня го-
тов, — успокоил Андрея тре-

БУРЕВЕСТНИК — 
раз не приходится.

СОВРЕМЕННИК - 
-диено» (две серии).

южный

Раз ча
Танцор

Серебряная
маска. Бирюзовое ожерелье, 
(две серии).

ЭКРАН На исходе но-
чи (две серии).

Им. МАЯКОВСКОГО —
Бесконечная история.

ЗАРЯ Беглецы. Двойной 
капкан (две серии).

ЗНАМЯ — Соблазн.
СТРЕЛА — Друг.
ПРОГРЕСС — Загадочный 

наследник (две серии).

*
*

*

короткую реплику:
— Иду рассчитываться.
Схватку Андрей начал 

шительной атакой. Сделал 
ру имитаций проходов в

ре- 
па- 
но-

ги. Соперник поверил в серь
езность намерений свердлов
чанина и построил защиту от 
этого приема, полагая, что 
Копылов будет вести поеди
нок исключительно на прохо
дах в' ноги. И тут уралмаше- 
вец молниеносно развернулся, 
подхватил пятку соперника, 
сбил его в партер и, не давая 
прийти в себя, стремительно 
перешел на болевой колена.

Ошеломленный Рацсавичус 
застучал рукой по ковру. Се
кундная стрелка едва успела 
пробежать три круга.

Андрей верил в победу. Не 
сомневался в своем ученике 
и Козлов. Однако сам спорт
смен не заметил, как уверен
ность постепенно переросла в 
самоуверенность, в стремление 
добыть кубок малой кровью. 
И...

Начал Копылов схватку 
лихо, но как-то несобранно, 
неаккуратно. И все его атаки 
разбивались о глухую защи
ту минчанина. А когда урал- 
машевец к концу встречи по
дустал, Субоч взвинтил темп 
борьбы и заставил теперь уже 
Андрея обороняться.

...Приемов никто из них не 
провел, но активность на пос
ледних минутах принесла по
беду борцу из столицы Бело
руссии.

За прямолинейность такти
ки и ругал себя потом Копы
лов. Сильно ругал. Понял: 
эмоции в решающем поединке 
добра не принесут. Хладно
кровие, тонкий расчет, уме
ние держать себя в руках, 
обмануть соперника—вот Че
му нужно учиться. Таков был
урок 
рошо 
маю, 
он и 
щими

этих соревнований. Хо- 
усвоенный урок. Ду- 

во многом этому уроку 
обязан своими гряду- 
победами. А в том, что

Убедительно переиграл
свердловчанин и еще одного 
члена сборной страны — А. 
Червякова (Ташкент).

В финале Копылову проти
востоял сильный борец-мин
чанин А. Субоч.

они будут, не сомневаюсь.
В. ВОРОБЬЕВ, 
мастер спорта.

Редактор 
В. ЕФИМЧИК,

ТЕХНИКУМ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ 
ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
на дневное и заочное отделения 

по специальностям: 
техник-технолог по приготовлению пищи;
бухгалтер общественного питания.
Для поступающих на базе 10 классов проводятся следу

ющие экзамены: по специальности «Техник-технолог по 
приготовлению пищи» по химии (устно), сочинение; по 
специальности «Бухгалтер общественного питания» — по 
математике (устно), сочинение.

Поступающие на базе 8 классов на все специальности 
пишут диктант и сдают математику (устно).

Прием заявлений — до 14 августа Вступительные экза-
мены на дневное -отделение 
ное •— с 10 по 20 августа.

по 20 августа, на заоч-
Адрес: 620142^ г. Свердловск, ул. Большакова. 65 (трамв. 

№ 1, 4, 9, 14, 15, 25; тролл. № 2, 5, ост. — «Большакова»).

отдел сельской молодежи
56-17-51:
отдел коммунистического 
воспитания 56-17-73, 56-91-14;
сектор нравственно
правового воспитания
56-91-12, 58-92-41;
отдел комсомольской жизни
и молодежных проблем
51-16-81, 56-91-15;
отдел учащейся молодежи
58-93-89 и 56-91-12;

* отдел информации, спорта
и военно-патриотического 
воспитания
51-39-09, 58-92-37;
51-60-84;
отдел культуры 56-17-71; 
отдел писем
51-10-66, 56-17-50, 56-91.23;
фотокорреспондент 56-17-72;
отдел рекламы 
и объявлений 
51-17-62.

ПОГОДА
3—4 августа по области

ожидается 
лачность, 
дельных 
временные дожди, 
та без осадков, ветер пере
менных направлений, сла
бый. Температура воздуха 
ночью 9--14. днем 20--25.

переменная об-
3 августа в от- 

районах кратко-
4 авгус-

в северной половине облас
ти ночью 6-11. дном 13- 
18 градусов тепла.
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